
 

 

 



 

 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 

NACIONAL 

28 de marzo de 2022 

 

  PORTADAS NACIONALES  

 

 

 

 

Ebrard confía que mejoren 
relaciones de México con España 

Nos lleva la tristeza a causa del 
Covid 

 

INAI ya investiga a la Femexfut por 
exigir registro en estadios 

Ucrania analiza ceder ante 
demandas rusas 

Buscan blindar a pobres de la 
inflación 

 

Inversión foránea en sector eléctrico suma 
19,982mdd 

Alza en tasas, riesgo acotado: 
Hacienda 

Neutralizar a Ucrania, el 
objetivo de Rusia: Chomsky 

Alto riesgo Descuidan 183 áreas naturales Putin quiere partir en dos a Ucrania, 

como a Corea: Kiev 
Arranca dictamen de la Eléctrica… 

con desacuerdo total 

Alerta reclutamiento de niños por 
crimen 

Alistan programa de entrega de 
efectivo a padres 

La reforma del pasado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf


   28 DE MARZO DE 2022 

REFORMA ELÉCTRICA 

Morenistas defienden la reforma eléctrica.- El coordinador en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco, 

llamó a los opositores a ser buenos mexicanos y avalar la reforma eléctrica. Recordó que será el 

pueblo quien juzgue el actuar de cada uno de los legisladores. Por su parte, el presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, aseveró que la propuesto permitirá 

contar con "tarifas justas y avanzar a un mercado más competitivo" La ley eléctrica consolidará la 

soberanía energética del país y hará al mercado más equilibrado y con una mayor competencia, 

según Morena. [UNIVERSAL/p8] [REFORMA/p4][JORNADA/p3] 

[ECONOMISTA/p22][HERALDO/p9][SOL DE MÉXICO/p5][CRÓNICA] [24 

HORAS][JORNADA/p3][MILENIO][EXCÉLSIOR/p2][DE PODER A PODER][CM][MILENIO] 

Arranca dictamen de la Eléctrica... con desacuerdo total.- Con posturas opuestas e irreconciliables 

de Morena y el PAN, hoy inicia el análisis de la Reforma Eléctrica en la Cámara de Diputados, misma 

que fue enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Una de las propuestas fue 

presentada por el coordinador del PRI, Rubén Moreira, y por la diputada Melissa Vargas, la cual 

busca ampliar el límite de generación de centrales eléctricas, priorizando a las energías limpias, 

con el fin de descongestionar la red durante las horas con mayor demanda de energía. 

[RAZÓN/pp-p3] 

Califica PAN de "altamente nociva" ley energética.- El coordinador del PAN en San Lázaro, Jorge 

Romero Herrera, denunció que desde Palacio Nacional ya dieron la instrucción para que la 

bancada de Morena busque el aval de la reforma eléctrica "con su redacción original". A través 

de un comunicado, señaló que "ya se puede observar cómo se materializa lo que desde un primer 

momento se sabía que iba a pasar. [UNIVERSAL/p8][RAZÓN/pp-

p4][OVACIONES/p4][EXCÉLSIOR/p2][FINANCIERO/pp-p30] 

"Reforma Eléctrica debe orientarse al uso de energías limpias".- El presidente de la Jucopo en el 

Senado, Ricardo Monreal indicó que comienza el dictamen de la reforma eléctrica, los trabajos ya 

de elaboración de este documento final para ser sometido a la aprobación del Pleno en la Cámara 

de Diputados, está planteándose que esta reforma constitucional pueda ser aprobada entre los 

días 10 al 20 de abril, es decir, que estaríamos pensando que se remitirá al Senado hacia la última 

semana de abril. [RAZÓN/p12] 

Resolución de la Corte acerca de la LIE impactarán en el debate legislativo.- Al resolver las 

impugnaciones contra la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), la SCJN abordará varios temas 

directamente relacionados con el actual debate en el Congreso de la Unión sobre  la reforma 

constitucional en materia de energía. Entre ellos, el carácter estratégico del Sistema Eléctrico 

Nacional y de ahí su definición como responsabilidad exclusiva del Estado. [JORNADA/p3] 

La reforma eléctrica pone en riesgo fondeo.- La agencia calificadora Moody's Investors Service 

informó que de aprobarse la reforma eléctrica en los términos propuestos los corporativos no 

financieros (seguros, fondos de inversión y de pensiones), así como los bancos, enfrentarán riesgos 
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externos y de obtención de capital, derivado del aumento en las emisiones de carbono. 

[MILENIO/p19][FINANCIERO/pp-p8] 

La reforma del pasado.- Esta semana se prevé la discusión en comisiones para la aprobación de la 

reforma a la industria eléctrica que envío el presidente López Obrador a la Cámara de Diputados. 

Especialistas como Ramsés Pech coinciden en que esta reforma tiene poca profundidad, ya que 

sólo se analiza lo referente a la generación de energía, y una reforma eléctrica tendría que incidir 

en un plan transexenal que atienda sobre todo el consumo y que dé prioridad a las energías 

renovables. [ÍNDIGO/pp-p12-15] 

REVOCACIÓN DE MANDATO 

Plantea TEPJF tirar decretazo.- La Sala Superior del TEPJF prevé echar abajo el “decretazo” de 

interpretación avalado por el Congreso de la Unión, el cual permite a todo servidor público hacer 

promoción de la revocación de mandato, sin ser sancionado. [HERALDO/pp-

p39][ECONOMISTA/p37][UNIVERSAL/pp-p6][FINANCIERO/pp-p33][EXCÉLSIOR/p6][OVACIONES/pp-

p3][CONTRARÉPLICA] 

Atenderá cada casilla para la revocación a 2 mil ciudadanos, en vez de 750 usuales.- Con la 

instalación de alrededor del 35& de las casillas que dispone la Ley Federal de Revocación de 

Mandato, dos terceras partes de los ciudadanos que participen en la jornada de consulta del 

próximo 10 de abril acudirán a sitios diferentes y más alejados al que sufragaron en los comicios de 

2021. [JORNADA/p4] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Piden aclarar transparencia de apoyo.- La entrega de recursos de manera discrecional y sin 

transparencia para el Programa de Escuelas de Tiempo Completo (PETC) convierte a dicho 

proyecto en uno asistencialista y clientelar, afirmó el diputado del PAN Héctor Saúl Téllez. Aseguró 

que por ese motivo en la reunión que tendrá la secretaria de Educación, Delfina Gómez, con 

integrantes de la Jucopo de la Cámara de Diputados el próximo 6 de abril, se deberán aclarar las 

reglas de operación y los mecanismos de rendición de cuentas de la nueva estrategia. 

[UNIVERSAL/p4] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cámara tiene hasta abril para cumplir 9 mandatos de la SCJN.- Presionada por la falta de acuerdos, 

la Cámara de Diputados tiene hasta abril para cumplir nueve mandatos de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), que la obligan a legislar en materias como suspensión de garantías 

en caso de emergencias nacionales, atorada desde hace nueve años. [JORNADA/p3] 

Proponen en Cámara baja considerar secuelas de Covid como de atención prioritaria.- En Cámara 

de Diputados proponen reformar y adicionar los artículos 3 y 6 de la Ley General de Salud con el 
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objetivo de considerar materia de salubridad general, la atención, control, gestión y vigilancia de 

mecanismos que promuevan la rehabilitación de personas con secuelas post Covid-19. 

[ECONOMISTA/pp-p39] 

Critican bajar guardia ante otros sublinajes.- Ante la inminente llegada de la subvariante BA.2 a 

México, legisladores federales aseguraron que no es momento de bajar la guardia. Marcelino 

Castañeda, integrante de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, subrayó que se han 

ido retirando en los estados paulatinamente las medidas por la reactivación económica, pero 

advirtió que es obligatorio seguir con medidas mínimas, puesto que, si no, se puede volver al 

confinamiento. [RAZÓN/p10] 

Gabriel Yorio discrepa con estimación de 2.0% para PIB.- Si bien la SHCP dará a conocer esta 

semana su actualización sobre el escenario macroeconómico del país para el cierre de este año, 

está en desacuerdo con la tasa promedio del PIB de 2.0% que ahora esperan los analistas por los 

efectos de algunos factores externos e internos. [RAZÓN/pp-p15] 

MC 

"SCJN, con la oportunidad de evidenciar el abuso de poder”.- La bancada de MC en la Cámara 

de Diputados confía en que, en la sesión de hoy, la SCJN falle a favor de la liberación inmediata 

de la ciudadana Alejandra Cuevas, víctima, dijeron, de abuso de poder, el uso faccioso de la 

justicia y de la fabricación de delitos por parte de la fiscalía de la Ciudad de México. 

[UNIVERSAL/p10-11] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 

Ofrecen en Cámara apertura a Auditoría.- La Auditoria Superior de la Federación (ASF) suspendió 

las revisiones a la Cámara de Diputados y aún no las reinicia para el 2021, sin embargo, el órgano 

legislativo está listo para ser revisado, dijo la secretaria general en San Lázaro, Graciela Báez. En 

entrevista, admitió que la Cámara no ha sido auditada en dos años, a pesar de que en 2020 y 2021 

se han gastado más de 15 mil millones de pesos. [REFORMA/p2] 

Pagan el salario de profesores muertos.- La Auditoria Superior de la Federación (ASF) analizó el 

gasto que la autoridad ejerció durante 2020 y detectó que un total de 67 millones 484 mil 976 pesos 

se destinaron a pagos improcedentes en los Sistemas de Educación Básica, Normal, Tecnológica y 

de Adultos. [SOL DE MÉXICO/pp-p19] 

GENERAL 

Cuestan 530 mdp seguros médicos de tres institutos.- Los institutos de Fondo Nacional de la Vivienda 

para los Trabajadores (Infonavit), Federal de Telecomunicaciones (IFT) y Nacional Electoral (INE) 

tiene contratos vigentes por 530 millones de pesos por seguros de gastos médico mayores para sus 

funcionarios. Luego de un proceso de licitación que duró más de tres meses, el organismo electoral 
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se decantó por Seguros Atlas para el servicio de jefes de departamento hasta consejeros, con un 

costo de 254.6 millones de pesos, sin el Impuesto al Valor Agregado. [24 HORAS] 

Frenan en Pemex transa de empresas para licitación de más de 2,500 mdp.- Por colusión y por 

“copiar y pegar” en los documentos que entregaron por supuestamente competir entre ellas por 

un contrato de más de 2 mil 586 millones de pesos para rentar 45 mil equipos de cómputo, cuatro 

empresas encabezadas por la “multiusos” Altum Tecnologic fueron descalificadas por Pemex. 

Según documentos en poder de Milenio, funcionarios de Pemex detectaron las irregularidades en 

la licitación y acusaron a las compañías de colusión. [MILENIO] 

INAI ya investiga a la Femexfut por exigir registro en estadios.- El INAI inició una investigación de 

oficio contra la Femexfut por las medidas de seguridad que pretende implementar en el acceso a 

los estadios, pues recaba datos personales de los aficionados e incluso establece vigilancia de 

reconocimiento facial. Francisco Javier Acuña, comisionado del organismo, considera excesivo e 

invasivo el protocolo usado por la FMF para el Fan ID, además, pone en riesgo datos de menores 

de edad. Por su parte, la Red por los Derechos Digitales aseguró que dichas medidas son 

demagógicas, autoritarias y desproporcionadas. [MILENIO / pp-32-33] 

SEGURIDAD 

Alerta reclutamiento de niños por crimen.- Los cárteles del narcotráfico ven a los menores de edad 

que reclutan como un recurso manipulable, prescindible y de bajo costo, advierte el Observatorio 

Nacional de Prevención del Reclutamiento de Niñas, Niños y Adolescentes por parte de la 

Delincuencia Organizada. El Observatorio aclara que no hay datos precisos sobre los menores 

reclutados por la delincuencia, pero REDIM estima que entre 30 mil y 35 mil niños y adolescentes 

han sido reclutados. [REFORMA] 

INTERNACIONAL 

Neutralizar a Ucrania, el objetivo de Rusia: Chomsky.- El renombrado académico Noam Chomsky 

expone sus ideas y visiones sobre las opciones para poner fin a la guerra en Ucrania, analiza la idea 

de la guerra justa y si el conflicto podría conducir al colapso del régimen de Vladimir Putin. Ello, 

luego de que los líderes de la OTAN anunciaron el miércoles pasado que la alianza planea reforzar 

su frente oriental con el despliegue de más tropas en Bulgaria, Hungría, Polonia y Eslovaquia, 

además de enviar equipo para ayudar a Ucrania a defenderse de las amenazas químicas, 

biológicas, radiológicas y nucleares. [JORNADA / pp-11] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/SERGIO GUTIÉRREZ LUNA/AIFA: misión cumplida.- El compromiso asumido con el pueblo 

de México se cumplió y el pasado 21 de marzo, el Presidente inauguró el Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles, una de las obras emblemáticas de la Cuarta Transformación. Con enorme orgullo 
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puedo afirmar que es posible construir una obra colosal apartada de cualquier signo de corrupción 

que tanto repudia la sociedad. [SOL DE MÉXICO/p.13] 

El tema lo aborda: CARLOS M. URZÚA [UNIVERSAL/p.17]; MAURICIO MERINO [UNIVERSAL/p.16] 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/La vigencia del Plan de Guadalupe.- Salvaguardar el orden 

constitucional es una tarea permanente, que no solo atañe a los legisladores, sino a sus 

representados. Por eso, el Plan de Guadalupe, firmado el 26 de marzo de 1913, nunca pierde su 

vigencia. [SOL DE MÉXICO/p.14] 

COLUMNA/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/La soberanía de México no admite regateo.- Ante el 

conflicto armado entre Ucrania y Rusia y tras el reciente llamado del embajador de EU en México, 

Ken Salazar, a respetar los contratos en el rubro eléctrico, la Cámara de Diputados, procesa la 

reforma constitucional en materia eléctrica de manera incluyente y plural, poniendo en primer 

lugar los intereses superiores del pueblo de México. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/Grupo de Amistad México-EU.- El 24 de marzo -a un mes del inicio 

de la invasión de Rusia a Ucrania- se instaló el grupo de amistad México-Estados Unidos. Sin 

embargo, en un albazo legislativo lleno de inmadurez parlamentaria, el Canal del Congreso 

(¡faltaba más!) anunció la instalación del grupo de amistad con Rusia para el 23 de marzo. 

[UNIVERSAL/p.16] 

ARTÍCULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/La postura incorrecta del gobierno ante la invasión de 

Rusia a Ucrania.- Lamentablemente, el gobierno mexicano escudado en que nuestro país es 

pacifista y que no interviene en asuntos de otros países ha enviado señales contrarias. 

Lamentablemente desde el Congreso con nada de empatía ni sensibilidad se instaló el Grupo de 

Amistad México-Rusia. [PUBLIMETRO] 

El tema lo comentan: DÍA CON DÍA [MILENIO/p.3]; EL CAJÓN DEL FILONEÍSMO [MILENIO/p.14]; UNO 

HASTA EL FONDO [MILENIO/p.39]; AÑO CERO [FINANCIERO/p.38]; JESÚS SILVA-HERZOG MÁRQUEZ 

[REFORMA/p.10]; LEONARDO CURZIO [UNIVERSAL/p.17]; 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/No es no.- Mujeres: dejemos a un lado la estrategia del sólo resistir y 

seamos las mal portadas Porque… ¿Desde cuándo un maestro, director o jefe cree que ser 

autoridad le da permiso de abusar, hostigar, violarnos y hasta matarnos? Desde siempre… 

[HERALDO DE CHIHUAHUA] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/Arranca camino de la reforma enegética.- Hoy en la Cámara de 

Diputados será la sesión oficial de instalación de las Comisiones Unidas de Energía y Puntos 

Constitucionales, con lo que inicia el proceso de dictaminación de la Reforma Eléctrica. La presión, 

nos dicen, es para Ignacio Mier, coordinador de Morena, de aprobarla sin cambios antes de que 

termine el mes. [UNIVERSAL/p.2] 

Del tema escriben: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; POLÍTICA ZOOM 

[MILENIO/p. 3]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.31]; ENTRE NÚMEROS [ECONOMISTA/p.26] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_SOL_13_SERGIOGUTIERREZLUNA_AIFAMISIONCUMPLIDA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_UNI_17_CARLOSMURZUA_GASTOIFAI_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_UNI_16_MAURICIOMERINO_DEBENPRESIDENCIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_SOL_14_RUBENMOREIRA_LAVIGENCIADELPLANDEGPE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_HER_2_MANUELRODRIGUEZ_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_UNI_16_MARGARITAZAVALA_GRUPORUSIA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_PUBLIMETRO_0_MARIANAGOMEZ_POSTURARUSIAAUCRANIA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_MIL_3_DIACONDIA_GRUPORUSIA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_MIL_14_ELCAJONDELFILONEISMO_GRUPORUSIA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_MIL_39_UNOHASTAELFONDO_GRUPORUSIA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_FIN_28_ANOCERO_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_REF_10_JESUSSILVA_GRUPORUSIA_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_UNI_17_LEONARDOCURZIO_GRUPORUSIA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_HER_0_LILIAAGUILAR_LILIAAGUILAR_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_UNI_2_BAJORESERVA_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_MIL_2_TRASCENDIO_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_MIL_3_POLITICAZOOM_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_FIN_31_CONFIDENCIAL_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_ECO_26_ENTRENUMEROS_REFELECTRICA_3DIP.pdf
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/Morena, solos con la eléctrica.- Prevén que, ante la advertencia de 

Morena de que en comisiones podrán aprobar con su mayoría simple el dictamen de la iniciativa 

de reforma eléctrica del Presidente, prevén que PAN, PRI, MC y PRD se levantarían de la mesa si no 

se aceptan modificaciones y dejarían a los ‘morenos’ solos con su iniciativa. [FINANCIERO/p.31] 

El tema lo comenta: LA FERIA [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/CONRA LAS CUERDAS/Pelea narrativa por la Eléctrica.- Marko Cortés, le ha pedido a su 

grupo parlamentario que, en conjunto con la coalición legislativa Va por México, construyan una 

contrapropuesta de reforma eléctrica a la presentada por el presidente López Obrador, para 

beneficiar a las familias en su recibo de luz; dar certidumbre a la inversión y que se apueste por las 

energías limpias. [HERALDO/p.10] 

COLUMNA/SERPIENTES Y ESCALERAS/El balón vuelve a la Corte.- Con la Reforma Eléctrica de López 

Obrador en materia constitucional pendiendo de un hilo y entrampada ante la falta de una 

mayoría calificada en el Congreso, en SCJN podría abrirle “una puerta alternativa” al Presidente 

para hacer realidad sus cambios al sistema eléctrico nacional y devolver a la CFE el control 

mayoritario de la generación de energía eléctrica. [UNIVERSAL/p.9] 

COLUMNA/ESTRICTAMENTE PERSONAL/ La títere del Presidente.- De esta manera, la petición de la 

oposición en el Senado para que la ministra Loretta Ortiz, que elaboró el proyecto de la reforma 

eléctrica que va en el sentido que lo desea el presidente Andrés Manuel López Obrador y que, 

como diputada del PT y Morena, votó contra la reforma del presidente Enrique Peña Nieto, no tiene 

fundamento legal. [FINANCIERO/p.34] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Rumbo a la consulta.- Ayer, en su ya tradicional mensaje dominical, el 

consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, reiteró que pese a las trabas 

que actores políticos han puesto para la realización de la consulta sobre la Revocación de 

Mandato, “va, y va muy bien”. [HERALDO/p.2] 

El tema lo aborda: NO ES NORMAL [MILENIO/p.12];  

COLUMNA/BAJO RESERVA/Seguridad en automóviles, un tema frenado.- Nos comentan que los 

líderes parlamentarios de la Cámara de Diputados aprovecharán su reunión de la Jucopo para, 

por fin, definir la manera en que quedará el dictamen de movilidad por el que se suspendió la 

sesión del jueves pasado. [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/Desde el poder contra ambientalistas y artistas.- Desde San Lázaro, 

la diputada Macarena Chávez Flores (PRD) presentó una iniciativa con proyecto de Decreto para 

anexar a los ambientalistas en la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos 

Humanos y Periodistas ante el aumento de ataques contra ellos, ya de tipo verbal o físico. 

[FINANCIERO/p.27] 

COLUMNA/LA GRAN CARPA/Carrusel.- Desde San Lázaro existe una iniciativa que busca adicionar 

los artículos 4 y 5 de la Ley General de Turismo con el objetivo que los destinos que ya se encuentran 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_FIN_31_CONFIDENCIAL_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_FIN_37_LAFERIA_REFELECTRICA_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_HER_10_CONTRALASCUERDAS_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_UNI_9_SALVADORGARCIA_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_FIN_34_RAYMUNDORIVA_REFELECTRICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_MIL_12_NOESNORMAL_REVOCACION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_UNI_2_BAJORESERVA_REFELECTRICA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_FIN_27_DESDESANLAZARO_AMBIENTALISTAS_10PRD.pdf
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distinguidos por el programa de Pueblos Mágicos sigan contando con el apoyo permanente del 

Estado, así como la inscripción de más destinos. [ECONOMISTA/p.47] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL ÁVILA/Escenarios.- Sería un error pensar que 3 años son suficientes 

para consolidar una institución de la magnitud e importancia de la Guardia Nacional. El Presidente 

de la República ha anunciado que enviará una iniciativa preferente al Poder Legislativo, para que 

la corporación se integre al Ejército Mexicano, con el fin de evitar que sus elementos se corrompan. 

[UNIVERSAL/p.17] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_ECO_47_LAGRANCARPA_LEYTURISMO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_C_UNI_17_RICARDOMONREAL_GUARDIANACIONAL_3DIP.pdf
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, celebró que las 

Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, y de Energía iniciaron el proceso de dictaminación de la 

iniciativa de reforma eléctrica, enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

A través de un comunicado, aseguró que entre los grandes beneficios de la misma destacan “tarifas 

justas por el servicio de energía eléctrica”, así como “avanzar hacia un mercado más competitivo en el 

que el rector sea el Estado”. 

El diputados morenista destacó que a partir de este lunes, las y los integrantes de las dos instancias 

legislativas se darán a la tarea de revisar diversas propuestas, con el fin de enriquecer el documento. 

“Las comisiones trabajarán en un proyecto en el que confluyan ideas y argumentos de las aportaciones 

que expertos en la materia presentaron en el Parlamento Abierto sobre esta reforma, que la Cámara 

de Diputados llevó a cabo del 17 de enero al 28 de febrero”, detalló. 

Indicó que el pulso respecto al ritmo de trabajo sobre esta importante fase legislativa lo marcarán las 

comisiones respectivas, para que el dictamen sea analizado, discutido y, en su caso, aprobado por el 

pleno de San Lázaro. 

Gutiérrez Luna reconoció el interés de los grupos parlamentarios por desahogar el tema que, insistió, 

“es relevante para el desarrollo y la vida económica del país, por tratarse de preservar la soberanía 

energética y por ser un tema de seguridad nacional”. 
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Comentó que el eje principal para conformar un dictamen que lleve la reforma a buen puerto debe ser 

el diálogo, la voluntad política y la disposición para escuchar las opiniones y argumentos orientados a 

fortalecer la iniciativa enviada por el presidente. 

 https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gutierrez-luna-celebra-inicio-de-dictaminacion-de-la-

reforma-electrica 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gutierrez-luna-celebra-inicio-de-dictaminacion-de-la-reforma-electrica
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gutierrez-luna-celebra-inicio-de-dictaminacion-de-la-reforma-electrica
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El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, celebró el inicio del proceso para 

dictaminar la reforma eléctrica y subrayó que el principal eje de los trabajos debe ser el diálogo, la 

voluntad política y la disposición a escuchar opiniones y argumentos para fortalecer la iniciativa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador.  

“Se debe tener presente que el propósito de la reforma es beneficiar a las y los mexicanos 

ofreciéndoles tarifas justas por el servicio de energía eléctrica y avanzar hacia un mercado más 

competitivo en el que el rector sea el Estado”, señaló. 

Una vez que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Energía aprobaron el jueves el 

acuerdo para el proceso de análisis y discusión de la iniciativa, indicó Gutiérrez Luna, los integrantes de 

ambas instancias legislativas se darán a la tarea de revisar diversas propuestas, con el fin de enriquecer 

el documento. 

Confió en que las comisiones trabajarán en un proyecto en que confluyan ideas y argumentos de las 

aportaciones que expertos en la materia presentaron en el parlamento abierto sobre la reforma 

eléctrica entre el 17 de enero y el 28 de febrero. 

El legislador de Morena remarcó que el ritmo de trabajo lo marcarán las comisiones, con el propósito 

de que el dictamen sea analizado, discutido y, en su caso, aprobado por el pleno en el Palacio de San 

Lázaro. 
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Reconoció el interés de los grupos parlamentarios por desahogar este asunto relevante para el 

desarrollo y la vida económica del país, por tratarse de preservar la soberanía energética y por ser un 

tema de seguridad nacional. 

https://www.milenio.com/politica/celebran-san-lazaro-inicio-proceso-reforma-electrica 

 

https://www.milenio.com/politica/celebran-san-lazaro-inicio-proceso-reforma-electrica
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El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, celebró que está en marcha la 

maquinaria legislativa para la dictaminación de la reforma eléctrica que envió el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, mientras que la dirigencia nacional de Morena arremetió contra la oposición 

por su rechazo a esta iniciativa y fustigó la contrarreforma que presentarán en conjunto PAN, PRI y PRD 

para la discusión y análisis de este proyecto. 

“Es lógico que la oposición anunciara que presentará una contrarreforma eléctrica, pues siempre están 

en contra de las iniciativas que benefician al pueblo de México”, reviró el presidente nacional de 

Morena, Mario Delgado Carrillo. 

Luego de que el presidente López Obrador advirtiera a sus legisladores que no habrá cambios a la 

reforma eléctrica que envió al Congreso de la Unión, el dirigente nacional de Morena defendió esta 

propuesta y aseguró que garantiza soberanía energética y el derecho de todos los mexicanos a tener 

luz de calidad a un precio accesible. 

En ese sentido recalcó que no permitirán que el interés de unos cuantos se apoderen de lo que es del 

pueblo. 

“Los partidos de la derecha, las multinacionales y sus voceros en México se oponen a la Reforma 

Eléctrica de nuestro presidente, Andrés Manuel López Obrador porque termina con sus contratos 

sucios y corruptos que solo sangran al país”, estableció 

Paralelo a ello, Morena en la Cámara de Diputados puso en marcha desde el pasado jueves el proceso 

legislativo para dictaminar y en su caso aprobar la reforma eléctrica del presidente López Obrador 

Para ello las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, y de Energía aprobaron el acuerdo para el 

proceso de análisis y discusión de dicha iniciativa, con lo que revisarán diversas propuestas, con el fin 

de enriquecer el documento con base en las aportaciones que se presentaron en el Parlamento 

Abierto. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-pone-marcha-maquinaria-dictaminar-reforma-

electrica-arremete-oposicion.html 

https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-pone-marcha-maquinaria-dictaminar-reforma-electrica-arremete-oposicion.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/morena-pone-marcha-maquinaria-dictaminar-reforma-electrica-arremete-oposicion.html
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna sostuvo que el 

diálogo y la voluntad política serán los ejes para el análisis de la reforma eléctrica que iniciará la 

siguiente semana. 

En un comunicado, el diputado de Morena celebró que las Comisiones Unidas de Puntos 

Constitucionales, y de Energía iniciaron el proceso de análisis para revisar distintas propuestas, con el 

fin de enriquecer la iniciativa de reforma eléctrica. 

Respecto al ritmo de trabajo, Gutiérrez Luna aseguró que estará marcado por las comisiones 

respectivas, para que el dictamen sea analizado, discutido y, en su caso, aprobado por el Pleno de San 

Lázaro. 

Por ello, confío en que los diputados trabajarán en un proyecto en el que confluyan ideas y argumentos 

de las aportaciones que expertos en la materia presentaron en el parlamento abierto sobre esta 

reforma, que se llevó a cabo del 17 de enero al 28 de febrero. 

En tanto, reconoció el interés de los grupos parlamentarios por desahogar este asunto "para el 

desarrollo y la vida económica del país, por tratarse de preservar la soberanía energética y por ser un 

tema de seguridad nacional". 
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El diputado de Morena opinó que el propósito de la reforma es beneficiar a los mexicanos, ofreciendo 

tarifas justas por el servicio de energía eléctrica, y avanzar hacia un mercado más competitivo en el 

que el rector sea el Estado. 

https://www.razon.com.mx/mexico/voluntad-politica-eje-discusion-reforma-electrica-sergio-gutierrez-

luna-476259 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/voluntad-politica-eje-discusion-reforma-electrica-sergio-gutierrez-luna-476259
https://www.razon.com.mx/mexico/voluntad-politica-eje-discusion-reforma-electrica-sergio-gutierrez-luna-476259
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, dijo que a partir 

de este lunes comenzará formalmente el proceso de dictaminación de la reforma al sector energético. 

Informó que el jueves pasado, las Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, y de Energía 

aprobaron el acuerdo que regirá el proceso de análisis y discusión de la iniciativa. 

El legislador de Morena resaltó que el objetivo es trabajar en un proyecto en el que confluya las ideas y 

los argumentos que expresaron los expertos que acudieron al Parlamento Abierto sobre esta reforma. 

Indicó que serán los integrantes de ambas comisiones quienes fijarán el ritmo de trabajo de esta fase 

legislativa, a fin de tener listo el dictamen para su discusión y aprobación en el pleno de la Cámara de 

Diputados. 

Gutiérrez Luna dijo que será mediante el dialogo, como se buscará llevar a buen puerto la reforma al 

sector energético que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

El diputado morenista, reiteró que el propósito de la reforma es beneficiar a los mexicanos, ofreciendo 

tarifas justas por el servicio de energía eléctrica, y avanzar hacia un mercado más competitivo en el 

que el rector sea el Estado. 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/arranca-proceso-para-dictaminar-iniciativa-de-reforma-

al-sector-energetico/ 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/arranca-proceso-para-dictaminar-iniciativa-de-reforma-al-sector-energetico/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/arranca-proceso-para-dictaminar-iniciativa-de-reforma-al-sector-energetico/
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Gutiérrez Luna celebra el inicio del proceso para 

dictaminar reforma eléctrica 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, celebró el inicio del proceso para 

dictaminar la reforma eléctrica y subrayó que el principal eje de los trabajos debe ser el diálogo, la 

voluntad política y la disposición a escuchar opiniones y argumentos para fortalecer la iniciativa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/celebran-san-lazaro-inicio-proceso-reforma-electrica 
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Inicia la etapa de dictaminación de la reforma energética: 

Gutiérrez Luna 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, celebró que las 

Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales, y de Energía iniciaron el proceso de dictaminación de la 

iniciativa de reforma al sector energético, enviada por el Ejecutivo federal. 

 
https://edomexaldia.com/inicia-la-etapa-de-dictaminacion-de-la-reforma-energetica-diputado-gutierrez-luna/ 
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Reforma Eléctrica en su fase final; habrá tarifas justas de 

luz: Sergio Gutiérrez Luna 
 
 

 Con miles de usuarios del servicio de luz, el diputado federal veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, 
compartió que la Reforma Eléctrica es la ruta para alcanzar tarifas justas. 
Con el sol y el calor de mediodía, miles de personas de colonias y comunidades de La Antigua, Alto 
Lucero, Actopan, Juchique de Ferrer y Ursulo Galván se reunieron en el campo de beisbol y con sus 
líderes de años, Francisco Fernández Morales, El Potro, y José Francisco Javier Ayala, recibieron a su 
paisano Sergio Gutiérrez. 
 
 
https://espejodelpoder.com/2022/03/27/reforma-electrica-en-su-fase-final-habra-tarifas-justas-de-luz-sergio-gutierrez-
luna/?msclkid=5169169bae2f11ecb6fadfeca4323d53 
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Gobierno y diputados comprometidos en bajar tarifa de 

luz en Veracruz: Gutiérrez Luna 

 

El Diputado Federal y Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, sostuvo una 

Asamblea Informativa Regional en Ciudad Cardel con integrantes de la Resistencia Civil al No Pago de la 

Luz. 

 

https://imagendelgolfo.mx/estado/gobierno-y-diputados-comprometidos-en-bajar-tarifa-de-luz-en-veracruz-gutierrez-

luna/50170804 
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Habrá tarifas justas de luz: Gutiérrez Luna 
 

Con miles de usuarios del servicio de luz, el diputado federal veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna 

compartió que la Reforma Eléctrica es la ruta para alcanzar tarifas justas. 

 

https://horacero.mx/2022/03/27/157793/?msclkid=51699e86ae2f11ec95b52b63401fe783 
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Con Reforma Eléctrica se podrán pagar 
tarifas justas de luz: Sergio Gutiérrez Luna 

En asamblea popular, usuarios del servicio de luz cercanos a la central nuclear de Laguna Verde 

solicitaron al Presidente de la Cámara de Diputados,el veracruzano, Sergio Gutiérrez Luna, su 

intervención para que se aplique una tarifa preferencial ofrecida hace veinte años. 

 

https://www.noticierog.com/2022/02/con-reforma-electrica-se-podran-

pagar.html?msclkid=77c1e275ae2f11ecb219505ecb71d25a 
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El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se apresta a declarar inconstitucional el 

decreto aprobado por el Congreso sobre la “interpretación auténtica” de los alcances de la propaganda 

gubernamental en el proceso de revocación de mandato.  

En el documento relacionado con el recurso promovido por Morena en contra las medidas cautelares 

adoptadas por la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) por la difusión 

de un pronunciamiento de los gobernadores emanados de Morena respaldando la gestión del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, se confirma la decisión del organismo en cuanto la 

ilegalidad de pronunciamientos de funcionarios públicos en periodo de veda electoral por la revocación 

de mandato. 

Al hacer referencia al decreto aprobado, promovido por el diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna, 

el proyecto del magistrado hace explícito que violenta la Constitución y subraya que: “como ya se 

evidenció, no reconoce que la propaganda gubernamental pueda ser difundida durante la revocación 

de mandato en atención a la fuente de la cual emana. 

“En este sentido, es irrefutable que lo realizado por el legislador no fue un mero ejercicio 

interpretativo que buscara aclarar, ante la duda y/o las posibles significaciones, el sentido de los textos 

legislativos materia del Decreto de interpretación auténtica en lo relativo a quién aplica la prohibición 

de difusión de propaganda gubernamental durante el proceso de revocación de mandato”. 
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Mas adelante, el proyecto que deberá resolver en sesión privada los magistrados del TEPJF subraya 

que “la interpretación auténtica no puede ser contraria al texto constitucional. Visto lo anterior, debe 

tenerse en cuenta que la prohibición general de difusión de propaganda gubernamental durante el 

periodo de revocación de mandato que va desde la convocatoria hasta la conclusión de la jornada, es 

de raigambre constitucional”.  

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/27/politica/preve-tepjf-declarar-inconstitucional-

decreto-sobre-propaganda/ 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/27/politica/preve-tepjf-declarar-inconstitucional-decreto-sobre-propaganda/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/27/politica/preve-tepjf-declarar-inconstitucional-decreto-sobre-propaganda/
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Rocío Nahle está en su derecho de buscar la gubernatura 

de Veracruz: Gutiérrez Luna 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados dijo que la Secretaria 
de Energía, Rocío Nahle, está en su legítimo derecho si decide buscar la gubernatura de Veracruz o 
cualquier otro cargo. 
"Es una militante de Morena, es alguien que ha construido aquí en Veracruz, evidentemente puede 
aspirar a ese cargo o a cualquier otro  como cualquier persona que está en el Movimiento, hombre o 
mujer", subrayó en entrevista exclusiva, durante su visita al Corporativo Imagen del Golfo. 
 
 
 
https://imagendelgolfo.mx/veracruz/rocio-nahle-esta-en-su-derecho-de-buscar-la-gubernatura-de-veracruz-gutierrez-
luna/50170601 
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Esta semana, inician en Cámara de Diputados, análisis con ruta a dictaminar, discutir y aprobar 

reforma que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador -fines de septiembre pasado-, 

en materia eléctrica. 

Cual adelantaron semana pasada presidentes de comisiones unidas que dictaminan controversial 

proyecto que presentó el Ejecutivo Federal, inician con declaración de sesión permanente, para 

alistar el dictamen. 

Hasta hoy, ruta que perfilan Morena y “carnales” en San Lázaro, es discutir, votar y aprobar el 

decreto, “para abril”, “o para mayo”, cual reza popular canción que interpretan los “Hermanos 

Carreón”. 

Desde el diputado coordinador de los priistas, Rubén Ignacio Moreira Valdez, hasta el dirigente de 

su partido, “el tal amlito”, insisten que reforma eléctrica que promueve el Presidente, se deje para 

después del proceso electoral en 6 estados y, de ser posible, en próximo periodo ordinario de 

sesiones que inicia 1° de septiembre próximo. 

Todo indica que, el señor Presidente quiere que para abril aprueben sus dos caprichos que le 

otorga investidura que detenta: costosa, inútil e improcedente consulta ciudadana y reforma 

eléctrica. 

Cual si el Poder Legislativo y el Instituto Nacional Electoral, estuvieran a su disposición, el político 

de Tabasco, así perfiló esos dos candentes, puyantes y controversiales asuntos, los cuales, los 

puede perder, si  persiste en la política de avasallar al adversario, a los ciudadanos, y de manera 

terca, obstinarse en obtener todo a su favor. 

Una consulta mediática, costosa e inútil, que ¡para nada!, tiene que ver con que se quede o se 

vaya; las formas ocultas, reiteraos, de ese inédito proceso ciudadano, es el ensayo preelectoral de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA ELÉCTRICA: INICIATIVA DE AMLO, NO VA PASAR, ADVIERTE EL PAN; IMPULSAN: 

TARIFAS BAJAS, ENERGÍAS LIMPIAS, INVERSIÓN… 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

cara al 2024, “medir”, grado de aceptación que tendrían para siguiente contienda presidencial y la 

estrategia a asumir, después del 10 de abril siguiente. 

El Presidente dispone que esos dos casos, salgan en el próximo mes y así será, al costo que sea. 

¡Vamos, pues!, con ello, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, intensifican la campaña 

electoral por la Presidencia, cuyo banderazo, él,  dio, luego de las elecciones de junio pasado, 

cuando el terror político lo invadió, al ver que en 3 años, perdieron 10 millones de simpatizantes y 

no obtener mayoría simple ni calificada, en Cámara de Diputados. 

Es cosa de esperar resultados que obtengan Amlo-Morena, en la consulta ciudadana y si se 

aprueba o no su propuesta de reforma eléctrica -aún con todo y pacto que hagan con “el tal 

amlito”, Rubén Ignacio Moreira Valdez y la diputada Alma Carolina Viggiano Austria-, y la elección 

en Hidalgo. 

Porque, reiteramos, en el Senado, está difícil, que Miguel Ángel Osorio Chong, y grupo 

parlamentario que coordina, 12, aprueben reforma eléctrica de Andrés Manuel López Obrador; el 

mismo legislador hidalguense, fue promotor de la reforma que tanto critican en el régimen actual 

y hoy, no tendría cara para dar su voto a favor, de una contrarreforma que sepulta la que él, como 

titular de Segob, impulsaba con la oposición. 

Ayer, el presidente en mesa directiva de Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

pondera que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Energía, inician proceso 

legislativo para dictaminar iniciativa de reforma al sector energético que envió el Presidente. 

Análisis y discusión al decreto, se inicia esta semana, señala el legislador e integrantes de esas 

comisiones unidas que, presiden Juan Ramiro Robledo Ruiz y Manuel Rodríguez González, alistan 

proceso para dictaminar iniciativa de reforma al sector energético. 

Diputados que forman esas comisiones, resalta, revisarán diversas propuestas, “con el fin de 

enriquecer el documento”, empero, hasta el momento, lo único que se sabe es que la directriz del 

Presidente, es que se apruebe su proyecto, “sin cambiarle una coma”. 

“Las comisiones, trabajarán en un proyecto en el que confluyan ideas y argumentos de las 

aportaciones que expertos en la materia presentaron en el Parlamento Abierto sobre esta 

reforma, que la Cámara de Diputados llevó a  cabo del 17 de enero al 28 de febrero”, pasados, 

señala. 

El legislador reconoce interés de grupos parlamentarios por desahogar este asunto, “relevante”, 

para el desarrollo y vida económica del país, “por tratarse de preservar la soberanía energética y 

por ser un tema de seguridad nacional”. 
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No obstante que la oposición no avala el proyecto del mandatario y “línea” del promovente es no 

“cambiar ni una coma”, el diputado Gutiérrez Luna, perfila dictamen que lleve la reforma buen 

puerto, con el diálogo, voluntad política y disposición “para escuchar las opiniones y argumentos 

orientados a fortalecer la iniciativa” que presentó el Ejecutivo. 

El propósito de la reforma, dice, es beneficiar a los mexicanos con tarifas justas por el servicio de 

energía eléctrica “y avanzar hacia un mercado más competitivo en el que el rector sea el Estado”. 

Viernes pasado, en Gaceta Parlamentaria de San Lázaro, publicaron acuerdo de las juntas 

directivas de comisiones unidas, por el que regulan proceso de análisis, discusión y, en su caso, 

aprobación de la iniciativa del Ejecutivo Federal, que reforma artículos 25, 27 y 28 de nuestro 

Código Supremo, en materia energética. 

Cuando en comisiones aprueben proyecto de dictamen, en lo general, reservas en lo particular, se 

dejan para que se aprueben, o desechen, en asamblea plenaria. 

Ese mismo día, desde la entidad que gusta mucho visitar el Presidente, el senador panista, Damián 

Zepeda Vidales, advirtió al Ejecutivo que la reforma eléctrica que promueve, es negativa para el 

país, porque impulsa energía más cara y sucia. 

-“Y desde ahora le decimos al Presidente y Morena que no va a pasar. No le daremos los votos”. 

Sin ambages, acusó desde Tepic, Nayarit: 

-“Lo que quieren, es eliminar la competencia y privilegiar la generación de energía de CFE, que 

cuesta el doble que la que produce un privado, en base a ciclo combinado de gas y hasta cuatro 

veces más caro que las energías renovables a largo plazo que, además, no contaminan. Nosotros 

vamos por energía eléctrica, barata y limpia”. 

72 horas después, víspera de iniciar en Cámara de Diputados, proceso legislativo a la iniciativa en 

las comisiones unidas, el dirigente nacional panista, de manera visceral, fustigó el proyecto: 

“Es nociva para México, porque ahuyentaría la inversión para la generación de energía, 

provocando pérdida de empleos y desabasto energético, que ocasionaría grandes apagones, 

además de encarecer el costo de la luz y provocar un grave daño al medio ambiente”. 

En posicionamiento partidista, Marko Antonio Cortés Mendoza, critica que el capricho 

presidencial costaría a los mexicanos más de 500 mil mdp, de acuerdo a estudios que realizó el 

Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), al considerar inversiones privadas, vigentes, en 

proyectos de generación de energías limpias y renovación de plantas en CFE. 
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Bloque opositor en el Congreso, perfila, alista contrapropuesta legislativa, que la gente pague 

menos en tarifa de luz, certidumbre a la inversión, generar empleo y apostar por energías limpias; 

reiteró: frente común opositor, para rechazar reforma que representa retorno a un pasado, 

convertir a CFE, en monopolio, para encarecer servicio eléctrico y provocar contaminación con la 

quema de combustóleo para producir electricidad. 

El proyecto oficial, acusa, incumple Tratados Internacionales, como los Acuerdos de París, contra 

emisiones contaminantes, no los respeta, como no lo hace con inversiones nacionales e 

internacionales en sector eléctrico. 

Cual queso Oaxaca, la iniciativa de reforma eléctrica, se enreda día a día, o mejor dicho, “del 

Presidente para abajo”, tejen el asunto a su conveniencia o interés, pero ocultan la mano del que 

pone la madeja.  

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

¿El diputado y vicepresidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda? ¿Pedro Aspe? ¿La 

profesora Elba Esther Gordillo? ¿Jorge Castañeda Gutman? ¿El Cardenal, Norberto Rivera Carrera? 

¿El senador, Miguel Ángel Mancera Espinosa? ¿La escritora, Elena Poniatowska?, quién de otros 

distinguidos habitantes del cotizado rumbo de San Ángel, impulsan que los artistas del pincel y 

lienzo, que sábado y domingo ofrecen su arte y cultura, en los Jardines de “El Carmen” y “San 

Jacinto”, San Ángel, los retiren del lugar… Ahora, es la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, 

quien amedrenta a los artistas de la pintura, para que dejen de exponer su creatividad. O cómo 

interpretar que este fin de semana, ellos, fueron advertidos por un grupo de empleados de la 

alcaldía (por el corte de su cabello, parecían golpeadores), de abandonar el lugar; antier, la 

alcaldesa del PAN, con todo abuso de poder, advierte que se retiren, previa solicitud de padrón de 

los artistas, ¡con su RFC!, y poco faltó para llamar a la Guardia Nacional, pero se conformó con 

dejar en la zona, a sus empleados de vía pública, y no dejaron estacionar a los visitantes del Jardín 

del Arte que, cada fin de semana, acuden al lugar, para hacerse de obras; ¡obvio!, el lugar, que, 

además, concentra restaurantes y otros comercios, de pronto, con el operativo de vía pública que 

ordenó la representante de Acción Nacional, se quedó vacío… Lo que ignora la alcaldesa, es que 

los artistas que reflejan su arte en el lienzo, cuentan con el apoyo de los vecinos que se organizan 

en la Asociación “Las Damas de San Ángel”, quienes prefieren cada fin de semana a las y los 

pintores y no otro tipo de comercio, como el de trata de personas. Además, es tradición que en el 

Jardín de San Jacinto, cual Catedral Metropolitana en CDMX, llegan albañiles, plomeros, 

carpinteros, etc, quienes esperan a los clientes que pasan por ellos, para llevarlos a sus casas, 
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comercios o empresas, a hacer reparaciones que necesitan… Eso sí, cuando necesitan del voto 

ciudadano, candidatos de Morena-PAN-PRI-PRD-MC, o de los paleros del Presidente en turno, PT-

Verde, acuden a recorrer esa parte en CDMX, ofrecen y prometen, pero ya en el encargo, ejercen 

abuso de poder y de “Layda Sansores San Román, para abajo”, quieren quitar a los artistas del 

pincel y el lienzo, en aquellos rumbos capitalinos… En su momento, en este espacio, acusamos que 

la hoy gobernadora de Campeche, hasta mandó poner enormes macetones en los lugares que se 

ponen los artistas, cada fin de semana, para evitar expongan su arte y cultura… Hoy, con el PAN en 

la alcaldía Álvaro Obregón, los vuelven a amenazar, sin importar que las condiciones del país, hoy 

más que nunca, exige sensibilidad del gobernante, para respetar a los mexicanos en su área de 

trabajo, sea en vía pública o local comercial… Lía Limón, debe tener en consideración que abuso de 

poder, altanería, falta de oficio y sensibilidad, tienen sus consecuencias políticas y sociales… El 

encargo, dura tres años, qué le cuesta conciliar y poner sapiencia en su relación con los artistas 

que lo único que hacen, es exponer arte y cultura en los rumbos del tradicional San Ángel 

capitalino… ¿Dónde está el humanismo que tanto pregonan como su doctrina, los panistas? ¿Ella 

misma, fue víctima de prepotencia y abuso de poder, en el recinto de Allende y Donceles? ¿Ahora 

quiere ser victimaria de las y los creativos del pincel y el lienzo? ¿Eh?... Indignante, que lo que 

tanto critica clase política del PAN al gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ellos, en alcaldía 

Álvaro Obregón, CDMX son iguales, sino es que, ¡peores!.. 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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SENADOR RICARDO MONREAL; NUNCA CONFRONTARÍA A ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 

  

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, luego de la presentación de su libro “Las grandes reformas 

para el cambio de régimen”, en la Universidad Autónoma de Guerrero, dijo que nunca confrontaría a Andrés Manuel López Obrador; “voy a 

estar siempre a su lado”, respeta sus opiniones. Dejó en claro que tampoco se separará de su posición política y del movimiento. Él y yo, 

refiriéndose al presidente, dijo; defendemos con pasión, con entusiasmo, defendemos con argumentos en lo que creemos. Lo hemos hecho 

toda la vida, y lo que ahora nos urge a todos los mexicanos es lograr que, por el amor a México, transitemos hacia reformas que el pueblo 

quiere y que México exige. El senador Monreal  insistió en que no hay ningún desencuentro con el primer mandatario y defenderá con pasión, 

argumentos y firmeza en lo que cree. Yo respeto las opiniones del presidente, no voy a confrontarme nunca con él. Lo respeto. Y él y yo, lo dije 

hace un rato, él y yo defendemos con pasión, con argumentos, con firmeza en lo que creemos. Sé muy bien mi posición política, donde me 

encuentro. Consideró que, para alcanzar el mayor consenso en la reforma eléctrica, es necesario escuchar las opiniones de todos y actuar con 

mucho cuidado y responsabilidad. Recordó que la Cámara de Diputados organizó un Parlamento Abierto para analizar la iniciativa que 

presentó el Ejecutivo Federal, y que una vez concluido este ejercicio se estima que, a mediados del próximo mes de abril, la colegisladora 

someta a votación el dictamen. Indicó que el Senado esperará a que los diputados concluyan el trámite legislativo del proyecto, como cámara 

de origen, pero creo que hay que escuchar las opiniones de todos. 

 

PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; ANUNCIA CREACIÓN DE HOSPITAL EN TLAXCOAPAN, HIDALGO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, visitó el terreno en Tlaxcoapan, Hidalgo, donde se construirá un Hospital General de Zona y 

una Unidad Médica Familiar del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El mandatario estuvo acompañado por el gobernador de Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses y el director general de Petróleos Mexicanos, Octavio Romero Oropeza. Lopez Obrador, indicó que el propósito de la 

construccu¡ion de este hospital es dotar a los derechohabientes del IMSS de infraestructura de salud que sustituya al hospital de Tula 

severamente afectado por las inundaciones registradas en 2021. El nuevo hospital será de mayor tamaño, tendrá 144 camas y estará 

concluido el 21 de marzo de 2023; junto con la clínica abarcará una extensión 17 hectáreas.E l director general del IMSS, Zoé Robledo 

Aburto, puntualizò que se prevé que la Unidad de Medicina Familiar tenga diez consultorios más cinco de especialidades de enfermería y esté 

concluida en septiembre de este año. El hospital se construirá con una inversión de mil 440 millones de pesos de obra y 613 millones de pesos 

de equipo. En suma, 2 mil 53 millones de pesos. Tendrá 34 especialidades, seis salas de operaciones, unidades de cuidados intensivos para 

adultos, pacientes pediátricos y pacientes neonatales, salas de anatomía patológica, laboratorio clínico, hemodiálisis, quimioterapia, 

consultorios de medicina física y rehabilitación, rayos X, tococirugía y urgencias. En el resto del terreno, podría instalarse un parque industrial. 

Recordó que en el sexenio de Felipe Calderón se compró este espacio a un precio de mil 800 millones de pesos para instalar una refinería. 

Las empresas Cemex y Cruz Azul, así como la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México, colaborarán en el 

proyecto.  

 

DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; DEBATE A LA REFORMA ELECTRICA NO DEBE COMENZAR CON PRESIONES O AMENAZAS 

DE ALGÚN TIPO. 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, comentó que sin miramientos en Morena vamos a favor de la 

iniciativa de Reforma Electrica. Hacemos un llamado al pueblo a apoyar esta reforma, por amor a México. Señalo que durante la semana, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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cuando arranca formalmente el proceso de dictaminación de la reforma eléctrica, se enfocará en reforzar el diálogo con las demás fuerzas 

parlamentarias para convencerlos de la necesidad de apoyar esta propuesta. Es mi labor y en eso dedicaré estas semanas, para dialogar y 

convencer a los buenos mexicanos de que es importante tener otra vez la soberanía sobre nuestro sector eléctrico y frenar así las pérdidas 

millonarias que diariamente tiene la Comisión Federal de Electricidad. Estamos invitando a todos los partidos políticos, a todos los diputados y 

diputadas a que sean buenos mexicanos, a que pensemos en nuestro país y en su desarrollo, a que pensemos en sus familias y en nuestros 

hijos, por eso considero que en este debate final no tienen cabida las amenazas o presiones de grupos o partidos, sino el interés general del 

pueblo. Indicó el diputado, que por eso lo vaman a poner en la Constitución, para que quede plasmado el servicio de la energía eléctrica como 

un derecho humano para su uso y su suministro, y que sea a precios accesibles, porque se necesita para tener una vida digna. Mier Velazco 

se dijo convencido de que la reforma eléctrica es un instrumento que favorecerá a las familias mexicanas, de ahí la importancia de que este 

proceso legislativo de revisión a la iniciativa se haga frente a la nación, como ya se logró con los Foros de parlamento abierto y las asambleas 

en los 300 distritos del país. El diputado por Puebla comentó que esta semana también concluyen las asambleas que se llevaron a cabo en los 

300 distritos del país, sumando más de 400 en todo el país. Porque uno de los propósitos es que no permitirán que se le siga cargando la 

mano al pueblo, de ahí la importancia de esta reforma y de realizar estas asambleas informativas. Es un derecho del pueblo a estar 

informados, y porque no debemos permitir en Morena, en el movimiento, y en la coalición Juntos Hacemos Historia, estar legislando a espaldas 

del pueblo. Hizo un llamado a todos los partidos políticos, y sectores de la población a que respalden la iniciativa de reforma a la industria 

eléctrica que presentó el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Ignacio Mier afirmó que hoy las y los diputados estan frente a los ojos 

del pueblo de México y será éste quien los juzgue. 

 

PRESIDENTE  DE  CÁMARA DE DIPUTADOS, SERGIO GUTIÉRREZ; INICIA ETAPA DE DICTAMINACIÓN DE REFORMA ENERGÉTICA 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, celebró que las Comisiones Unidas de Puntos 

Constitucionales, y de Energía iniciaron el proceso de dictaminación de la iniciativa de reforma al sector energético, enviada por el titular del 

Ejecutivo federal. Destacó que ambas comisiones aprobaran el acuerdo para el proceso de análisis y discusión de dicha iniciativa, ahora las y 

los integrantes de las dos instancias legislativas se darán a la tarea de revisar diversas propuestas, con el fin de enriquecer el documento. 

Confió,en que las comisiones trabajarán en un proyecto en el que confluyan ideas y argumentos de las aportaciones que expertos en la materia 

presentaron en el Parlamento Abierto sobre esta reforma, que la Cámara de Diputados llevó a cabo del 17 de enero al 28 de febrero. Indicó 

que el pulso respecto al ritmo de trabajo sobre esta importante fase legislativa lo marcarán las comisiones respectivas, para que el dictamen 

sea analizado, discutido y, en su caso, aprobado por el Pleno de San Lázaro. Gutiérrez Luna reconoció el interés de los grupos parlamentarios 

por desahogar este asunto que es relevante para el desarrollo y la vida económica del país, por tratarse de preservar la soberanía energética y 

por ser un tema de seguridad nacional.  

 

MARIO DELGADO ASISTE AL REGISTRO DE AMÉRICO VILLARREAL  COMO CANDIDATO DE LA COALICIÓN AL GOBIERNO DE 

TAMAULIPAS. 

 

Durante el registro de Américo Villarreal Anaya como candidato de la coalición Juntos Hacemos Historia al gobierno de Tamaulipas, el 

presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo aseguró que la esperanza de un cambio verdadero es más grande que la corrupción, la 

injusticia y la inseguridad que por años han acechado al estado.De igual manera, aseguró al pueblo de Tamaulipas que de la mano de Americo 

Villarreal llegará la Transformación pues, dijo, se trata de un hombre honesto, íntegro y de valores, que es reconocido por la gente y que, 

además, ha demostrado una gran lealtad y compromiso con el proyecto de nación del presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador.“Hoy, desde aquí hacemos el compromiso de trabajar sin descanso. No hay victorias fáciles y estamos viendo el fin de un régimen 

corrupto y cuando éstos se sienten perdidos, recurren a toda clase de mañas. Sin embargo, no pueden comprar la conciencia de todo un 

pueblo; no van a poder con ese deseo de cambio, con esa esperanza que vive en el corazón de la gente de Tamaulipas”, declaró el líder 

morenista.Por tal motivo, convocó a las y los tamaulipecos a mantenerse juntos, ya que, sostuvo, “está en sus manos que llegue el cambio 

verdadero”. Y advirtió que solo con unidad, en junio Tamaulipas podrá “ser un pueblo libre de corrupción, de opresión, de violencia, a donde 

por fin llegará un gobierno a la altura de su gran pueblo”.Por último, Mario Delgado confió en que las autoridades electorales en el estado 

actuarán con imparcialidad, con apego a la ley y con honestidad en la campaña electoral para que “se deje a la gente que decida libremente el 

futuro de Tamaulipas, porque sabemos que el pueblo se ha manifestado en favor de un cambio. Sabemos que la gente quiere que llegue la 

paz, la justicia y la Transformación a Tamaulipas”. 
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ALEJANDRO MORENO; SE REGISTRA CÉSAR VERÁSTEGUI COMO CANDIDATO A GOBERNADOR DE LA ALIANZA “VA POR 

TAMAULIPAS” 

 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, Informo que César Verástegui Ostos acompañado por los dirigentes nacionales y estatales de 

los partidos del PAN, Marko Cortés, y la Presidenta del Consejo Nacional del PRD, Roxana Luna,solicitó su registro ante el Instituto Electoral 

de la entidad como candidato a gobernador por la alianza “Va por Tamaulipas”, para contender en las elecciones del próximo 5 de junio. El 

abanderado firmó su solicitud de registro después de encabezar, junto con los dirigentes de la alianza, una caminata por Paseo Méndez, 

acompañado por militantes del PAN, PRI y PRD, y consideró que se trató de un día especial, tanto para él, como para el destino de 

Tamaulipas. Se dijo muy contento y echado para adelante, para trabajar por las familias de la entidad, como nos exige la sociedad. Recordó 

que desde niño y hasta el día de hoy ha trabajado. Es el trabajo que me tiene en esta tesitura, y seguirá siendo para darle resultados a los 

ciudadanos, al reconocer que lo más importante es la seguridad, para generar más oportunidades. Alejandro Moreno, dirigente nacional del 

PRI, afirmó que el mejor proyecto y la mejor plataforma política la tiene César Verástegui. Después de hacer un llamado a panistas, priistas y 

perredistas para promover al candidato, expresó a dirigentes y militantes de Acción Nacional que aquí está la fuerza y la esencia de ustedes. Y, 

al citar a Manuel Gómez Morín, destacó que irán a la contienda electoral con la fuerza de las ideas y los principios como armas. Pidió a los 

militantes de las tres fuerzas políticas no confiarse, y les exhortó a ir juntos. “Hagamos y seamos los mejores promotores de nuestro proyecto. 

Los dirigentes nacionales del PRI, Alejandro Moreno; del PAN, Marko Cortés, y la Presidenta del Consejo Nacional del PRD, Roxana Luna, 

ratificaron el apoyo decidido de las tres fuerzas políticas de la coalición “Va por México” a su candidatura.  

 

MAESTRO ZOÉ ROBLEDO; LEALTAD, MÉRITO Y CAPACIDADES, CUALIDADES QUE EL IMSS VALORA  

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Maestro Zoé Robledo, al encabezar el inicio de la jornada de exámenes 

del Concurso de Oposición para formar parte de la lista de reserva para ocupar la Titularidad de Órganos de Operación Administrativa 

Desconcentrada (OOAD) del IMSS en las entidades federativas. Afirmó que el mérito, las capacidades y la experiencia son cualidades que en 

la institución se toman en cuenta para ocupar cargos de alta responsabilidad; ya quedó atrás y para siempre la vieja práctica del dedazo, el 

amiguismo y el compadrazgo. Zoé Robledo refirió que 110 aspirantes, 67 hombres y 43 mujeres, buscan un lugar en esa nueva lista. Destacó 

que se trata de personal activo y jubilado que en total suman dos mil 523 años de experiencia en el Instituto y provienen de diversas entidades 

del país. Algunos de ellos tienen 32 años de experiencia y también se encuentran 20 aspirantes en retiro dispuestos a volver a su institución y 

al servicio. Zoé Robledo recordó que del primer Concurso de Oposición en 2019 surgió un gran grupo de médicas, médicos, enfermeras y 

enfermeros que enfrentaron el reto de salud pública más grande al que se ha enfrentado el IMSS, la pandemia por COVID-19, una verdadera 

tropa de élite, profesionales capaces y con experiencia que se estrenaron para enfrentar esta contingencia y tener una respuesta sanitaria y 

sobre todo humanitaria. Antes de iniciar el examen, el Maestro Zoé Robledo pidió a la senadora Margarita Valdez Martínez, presidenta de la 

Comisión de Salud del Senado de la República, extraer de la urna uno de cuatro modelos de examen, con lo cual se garantizó la transparencia, 

la equidad en el proceso y que ninguno de los aspirantes conociera el contenido del mismo. Los 110 aspirantes presentaron un examen de 

conocimientos generales, y sólo aquellos que acreditaron con una calificación mayor a 70 realizaron un examen psicométrico y elaboraron un 

ensayo para evaluar conocimientos, habilidades y experiencia; lo anterior como parte de las modificaciones para optimar el proceso y obtener 

los mejores perfiles. El director de Operación y Evaluación, licenciado Javier Guerrero García, indicó que las y los profesionales de la salud 

que participan en el Concurso de Oposición muestran una postura de apoyo a la transformación que se impulsa en el IMSS y se da continuidad 

a uno de los procesos de cambio más importante e inéditos en la historia del Instituto. Señaló que a partir de la experiencia de la primera 

convocatoria realizada, se ha trabajado en optimizar el proceso de selección, al aplicar parámetros nuevos que permitirán hacer una evaluación 

más precisa de quienes aspiran a formar parte de este cuerpo de reserva, con la tarea de profesionalizar los niveles de mando y seleccionar al 

personal más apto para encabezar las Oficinas de Representación en los estados. Por su parte, la titular de la Unidad de Evaluación de 

Órganos Desconcentrados del IMSS, Luisa Obrador Garrido Cuesta, señaló que en 2019 inició un camino que forma parte de una estrategia 

inédita e histórica cuando por primera vez se eligieron a los titulares de las representaciones del IMSS en todo el país. Asistieron como 

invitados especiales la senadora Margarita Valdez Martínez, presidenta de la Comisión de Salud del Senado de la República; los diputados 

federales Angélica Ivonne Cisneros Luján, presidenta de la Comisión de Seguridad Social, y Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la 

Comisión de Salud en la Cámara de Diputados; Salim Arturo Orci Magaña, titular del Órgano Interno de Control del IMSS; Marcos Bucio, 

secretario general del Seguro Social. También, el doctor Mario Luis Fuentes Alcalá, consejero de Fundación IMSS y exdirector del IMSS; 

doctora Ana Carolina Sepúlveda, presidenta del Consejo de Fundación IMSS; doctor José Halabe Cherem, presidente de la Academia 

Nacional de Medicina; y doctor Felipe Cruz Vega, presidente de la Academia de Cirugía; así como directoras y directores Normativos, y 

titulares de Unidad del Instituto. 
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,CLAUDIA SHEINBAUM; AMLO VISITA INSTALACIONES DE UTOPÍA ACULCO EN IZTAPALAPA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador visitó las instalaciones de Utopía Aculco en la alcaldía Iztapalapa durante su gira de trabajo por 

la Ciudad de México. Es un sueño convertido en realidad. Galeano decía que la utopía era lo que teníamos así a distancia y que caminábamos 

hacia ese lugar, ese sitio para alcanzar nuestro sueño y se nos alejaba y teníamos que seguir caminando. La vida es utopía, es caminar hacia 

un ideal, siempre. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, mencionó que su administración trabaja de 

manera conjunta con la de la alcaldía. “Cambiamos todo el modelo, junto con las Utopías, tenemos Pilares; hemos hecho aquí en Iztapalapa 

varias acciones de movilidad: el cablebús, el trolebús elevado muy pronto y el parque Cuitláhuac, cuatro parques, espacios públicos y todo es 

gratuito”, resaltó ante el mandatario. Afirmó que la Ciudad de México es de derechos y abierta con énfasis en educación, salud y espacios 

públicos. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PRESENTA EN DOHA FONDO DE ADAPTACIÓN CLIMÁTICA PARA AL Y EL CARIBE 

 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubon en el marco de su participación en el panel “Abordar los efectos del cambio climático hoy: políticas de 

adaptación para un futuro resistente al clima”, que fue parte del Doha Forum 2022, que tiene lugar en la capital de Qatar. Marcelo Ebrard 

presentó el Fondo de Adaptación Climática para América Latina y el Caribe creado por la CELAC en 2021. Este fondo cuenta con recursos de 

México y Argentina, y se ha invitado a países de la región para sumarse. Tiene como objetivo que los países que emiten la mayor cantidad de 

gases de efecto invernadero contribuyan económicamente para apoyar la adaptación de los países en desarrollo a los desafíos del cambio 

climático. Con este fondo, México, Argentina y la región hacen un llamado a que otros países se sumen de forma tangible a establecer 

contribuciones obligatorias para la adaptación climática, más allá de los discursos que hasta ahora no se han concretado. El secretario de 

Relaciones Exteriores dijo; “Llevamos diez años discutiendo cómo financiar la adaptación en el mundo, sobre todo en los países pobres y no 

está funcionando. Por ello, el canciller Marcelo Ebrard, se pronunció porque se fijen contribuciones obligatorias a los grandes emisores de 

carbón en todo el mundo, a fin de que sean utilizados en los países y regiones donde los efectos del cambio climático son más severos. “Hay 

que establecer una contribución obligatoria por país, de otra forma no hay solución. Hay diferentes iniciativas, pero no tenemos la dimensión, 

no tenemos el dinero suficiente para cambiar las tendencias de adaptación en el mundo. El fondo de adaptación climática para América Latina 

y el Caribe cuenta con una inversión inicial de cuatro millones de dólares, aportados por México y Argentina. Ebrard Casaubon adelantó que 

América Latina y el Caribe presentarán en la próxima Conferencia de las Naciones Unidas en noviembre de este año dicho mecanismo, a fin 

de que se evalúe ser extensivo a otras regiones. Resaltó que el gobierno mexicano, encabezado por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, lleva a cabo el programa de reforestación más grande a nivel mundial, Sembrando Vida, con una inversión anual de mil 300 millones 

de dólares, con 100 mil personas trabajando en él. Dicho programa fue presentado y reconocido en la pasada COP26. Así como la inversión 

actual en la red hidroeléctrica nacional para aumentar la generación de energía en el corto plazo. El secretario de Relaciones Exteriores 

compartió la sesión con Bill Gates, cofundador de Microsoft y copresidente de la Fundación Bill y Melinda Gates, quien participa de manera 

virtual. Participaron también Khalifa Jassim Al-Kuwari, director General del Fondo de Qatar para el Desarrollo; Mark Suzman, director 

ejecutivo de la Fundación Bill y Melinda Gates; y Maja Groff, coordinadora de la Comisión de Gobernanza Climática. Durante su gira por 

diferentes países del Medio Oriente, el canciller Marcelo Ebrard es acompañado por diferentes empresarios mexicanos, los cuales sostienen 

reuniones de trabajo con autoridades y contrapartes de los países visitados. En ese sentido, en el marco de su segundo día de actividades en 

Doha; Ebrard y las personas de negocios mexicanas se reunieron con la Cámara de Comercio e Industria de Qatar. En el encuentro, las partes 

coincidieron en que existen oportunidades de negocios e inversiones recíprocas por explotar, al tiempo que acordaron la próxima creación de 

la Cámara de Comercio México-Qatar, con el objetivo de concretar negocios y así potencializar ambas economías en beneficio de los dos 

pueblos. 

  

SENADORA MARÍA GRACIELA GAITÁN; PROFECO DEBE REALIZAR INSPECCIONES A HOSPITALES Y CLÍNICAS PRIVADAS PARA 

EVITAR COBROS EXCESIVOS  

 

La senadora del Partido Verde, María Graciela Gaitán Díaz, ante denuncias ciudadanas de que en  hospitales y clínicas privadas piden a 

familiares de enfermos de Covid-19 firmar pagarés en blanco o depósitos en efectivo de hasta 150 mil pesos para poder atenderlos, al igual 

que  hacen con pacientes con otras enfermedades. La legisladora exhortó a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) a realizar 

inspecciones para evitar cobros excesivos y en su caso sancionar conforme a ley. En un punto de acuerdo expuso que existe evidencia de que 

los depósitos, para que los pacientes puedan ser tratados, son excesivos y totalmente alejados de las realidades económicas de las personas, 

así como que se les obliga a firmar pagarés, a efecto de garantizar el pago y hacerlo ejecutable con posterioridad, dichos depósitos oscilan 

entre los 150 mil y los 400 mil pesos dependiendo del hospital privado. Asimismo denunció que existe evidencia por parte de la población en el 

sentido de que los altos y excesivos costos, también se reflejan en los medicamentos que suministran a los pacientes mientras están 

internados. Pidió al titular de la Profeco realizar visitas, inspecciones y requerimientos en instituciones médicas privadas (hospitales, clínicas y 
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nosocomios) en las treinta y dos entidades federativas. Gaitán Díaz dejó en claro que si bien es cierto que las instituciones médicas privadas, 

propiamente, no están obligadas a garantizar el derecho humano de protección a la salud, como las públicas, la prestación del servicio que 

llevan a cabo tiene relación directa con el derecho humano y fundamental de protección de la salud, además de que la propia carta magna 

establece límites a las empresas para cobros por la prestación de un servicio y derechos para los consumidores. Dijo que este exhorto a los 

hospitales privados, es con el objetivo de que sus tarifas se establezcan de manera justa, mesurada, equitativa y proporcional a las economías 

de las personas involucradas, y no por encima de la inflación. 

 

MARKO CORTÉS MENDOZA; PIDIÓ A COALICIÓN VA POR MÉXICO PREPARAR CONTRARREFORMA ELÉCTRICA 

 

El dirigente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, presidente de Acción Nacional, ratificó la postura del PAN en contra de la regresiva y 

destructiva reforma eléctrica del gobierno, al considerarla altamente nociva para México, porque ahuyentaría la inversión para la generación de 

energía, provocando pérdida de empleos y desabasto energético, que ocasionaría grandes apagones, además de encarecer el costo de la luz 

y provocar un grave daño al medio ambiente. Señaló que dicha reforma costaría a los mexicanos más de 500 mil millones de pesos, de 

acuerdo con los estudios realizados por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), considerando las inversiones privadas vigentes en 

proyectos de generación de energías limpias y la renovación de las plantas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Informó que les ha 

pedido a los Grupos Parlamentarios de Acción Nacional que en conjunto con la coalición legislativa Va por México construyan una 

contrapropuesta para que la gente pague menos en su recibo, se dé certidumbre a la inversión y se genere empleo y se apueste por las 

energías limpias. Acción Nacional no apoyará una reforma eléctrica cara y sucia para México. Lo hemos dicho con claridad, la contrarreforma 

del gobierno morenista, no va a pasar. Nosotros insistiremos en que es preferible una reforma legal, más que constitucional, que promueva el 

empleo, impulse las inversiones en generación de energías limpias y renovables, como ocurre en todo el mundo. He dado instrucciones 

precisas a nuestros legisladores federales, de hacer un frente común con legisladores de la coalición Va por México para rechazar esta reforma 

que representa el retorno a un pasado que ya no queremos, de convertir a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en monopolio. Cortés 

Mendoza exigió al gobierno de López Obrador respetar las inversiones nacionales e internacionales en el sector eléctrico y respaldó el 

llamado que también hace el gobierno de Estados Unidos para que se respeten todas las inversiones en la materia y los empleos que éstas 

generan.  

 

PAPA FRANCISCO; REPUDIA CONFLICTOS EN LA GUERRA EN UCRANIA 

 

El papa Francisco condenó la guerra en Ucrania, repudió los conflictos que devastan el presente y el futuro de las sociedades y pidió a los 

gobernantes que negocien seriamente la paz. El pontífice sostuvo que la guerra es un acto bárbaro y sacrílego y que no puede ser algo 

inevitable a lo que la gente acabe acostumbrándose. E hizo un llamamiento a los responsables políticos para que reflexionen y comprendan 

que cada día de guerra empeora la situación de todos. Basta, paren, dejen las armas, dialoguen seriamente por la paz. La invasión de Ucrania 

por parte de Rusia ha provocado en menos de treinta días el desplazamiento forzoso de 6.5 millones de personas y la huida del país de 3.7 

millones de refugiados, según los últimos datos del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados, ACNUR. Fuente EFE. 

 

JOE BIDEN; SE REFIERE A PUTIN COMO UN CARNICERO 

 

El presidente, Joe Biden, calificó a Vladímir Putin, de carnicero tras reunirse con refugiados ucranianos en Polonia. Joe Biden al ver el 

sufrimiento de los refugiados, dijo que no está seguro de que Rusia haya cambiado su estrategia en la guerra en Ucrania, después de que el 

Kremlin haya proclamado que su prioridad es ahora liberar por completo a la región separatista del Donbás en el este de Ucrania. No estoy 

seguro de que lo hayan hecho. El presidente estadounidense durante su visita, conversó con varios refugiados ucranianos, abrazó a una mujer 

y cogió en brazos a una niña. Explicó a la prensa que algunos niños le pidieron que rezara por sus padres, sus abuelos o sus hermanos que 

están en Ucrania luchando contra las fuerzas rusas. Biden estuvo acompañado por el chef español José Andrés, cuya organización contra el 

hambre World Central Kitchen está implicada en la respuesta humanitaria a la crisis de refugiados. Biden nombró a José Andrés como 

copresidente del consejo asesor de la Casa Blanca sobre Deporte, Fitness y Nutrición. Biden ha visitado además a los militares 

estadounidenses cerca de la frontera con Ucrania y ha participado en Bruselas en tres cumbres de la OTAN, el G7 y la Unión Europea (UE) 

centradas en la invasión rusa de Ucrania. Fuente EFE. 
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En la víspera de que inicie el debate de la reforma eléctrica al interior de las Comisiones Unidas de 

Energía y Puntos Constitucionales, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, llamó a las y los diputados federales a ser “buenos mexicanos” y apoyar la iniciativa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador 

A través de un comunicado, sostuvo que será el pueblo quien juzgue el actuar de cada uno de los 

legisladores. 

“Estoy seguro que al hacer un ejercicio de introspección, las y los legisladores que vamos a participar 

en el análisis y discusión de esta reforma, seremos más quienes queremos el bien de México, por 

encima de aquellos a los que en 1960 el presidente Adolfo López Mateos llamó malos mexicanos, que 

pretenderán apoderarse de los bienes nacionales como la energía eléctrica”, puntualizó. 

Comentó que durante semana, en el proceso de dictaminación de la reforma eléctrica, se enfocará en 

reforzar el diálogo con las demás fuerzas parlamentarias para convencerlos de la necesidad de apoyar 

esta propuesta.  
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 “Es mi labor y en eso dedicaré estas semanas, para dialogar y convencer a los buenos mexicanos de 

que es importante tener otra vez la soberanía sobre nuestro sector eléctrico y frenar así las pérdidas 

millonarias que diariamente tiene la Comisión Federal de Electricidad”, expuso. 

“Estamos invitando a todos los partidos políticos, a todos los diputados y diputadas a que sean buenos 

mexicanos, a que pensemos en nuestro país y en su desarrollo, a que pensemos en sus familias y en 

nuestros hijos, por eso considero que en este debate final no tienen cabida las amenazas o presiones 

de grupos o partidos, sino el interés general del pueblo”. 

Por eso, indicó el diputado, “lo vamos a poner en la Constitución, para que quede plasmado el servicio 

de la energía eléctrica como un derecho humano para su uso y su suministro, y que sea a precios 

accesibles, porque se necesita para tener una vida digna”, sostuvo. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-ignacio-mier-pide-diputados-apoyarla-y-

ser-buenos-mexicanos 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-ignacio-mier-pide-diputados-apoyarla-y-ser-buenos-mexicanos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-ignacio-mier-pide-diputados-apoyarla-y-ser-buenos-mexicanos
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No desistirá Morena en convencer de la necesidad de la 

reforma eléctrica: Ignacio Mier 

 

El coordinador de los diputados de Morena , Ignacio Mier Velazco, comentó que durante esta semana, 

cuando arranca formalmente el proceso de dictaminación de la reforma eléctrica, se enfocará en 

reforzar el diálogo con las demás fuerzas parlamentarias para convencerlos de la necesidad de apoyar 

esta propuesta. 

 

https://centralmunicipal.mx/politica/2022/03/27/no-desistira-morena-en-convencer-de-la-necesidad-de-la-reforma-

electrica-ignacio-mier/ 
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El Coordinador del PAN en San Lázaro, el diputado Jorge Romero Herrera, denunció que desde Palacio 

Nacional ya dieron la instrucción para que la bancada de Morena busque el aval de la reforma eléctrica 

“con su redacción original”; “burlándose e ignorando completamente al selecto y numeroso grupo de 

expertos presentes en el Parlamento abierto”. 

A través de un comunicado, señaló que “ya se puede observar cómo se materializa lo que desde un 

primer momento se sabía que iba a pasar”. 

“Entonces de qué sirve que un Grupo Parlamentario oficialista tenga cierto nivel de disposición, si 

después de una mañanera les dictan línea en sentido contrario, como siempre ha sido, porque ya ha 

pasado antes que les corrigen la plana en alguna mañanera, aunque se vendan como si fueran otro 

Poder” – Señaló el líder albiazul. 

Por ese motivo, reiteró que el PAN mantendrá su postura inicial en contra de la propuesta en sus 

términos: “Si ésta es su decisión, si todos estos meses han sido una burla para todas las personas que 

han participado, si esta iniciativa acabará siendo la misma redacción original, entonces sostenemos 

nuestra misma posición: no cuentan con la oposición”. 
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El diputado adelantó que en el PAN presentarán una contrapropuesta que incorpore la opinión que 

decenas de expertos vertieron en las numerosas jornadas de parlamento abierto, durante 45 días. 

Además, señaló que el enfoque de la contrapropuesta será lograr tarifas más bajas, e impulsar el uso 

de energías limpias.  

Romero Herrera aseguró que la reforma eléctrica propuesta por el Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, rompe con la libre competencia en México, quita competitividad, y es un retroceso en 

términos medioambientales. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jorge-romero-advierte-que-morena-buscara-aval-de-

reforma-electrica-con-su-redaccion-original 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jorge-romero-advierte-que-morena-buscara-aval-de-reforma-electrica-con-su-redaccion-original
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/jorge-romero-advierte-que-morena-buscara-aval-de-reforma-electrica-con-su-redaccion-original
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Morena se burla de expertos que participaron en el 

Parlamento Abierto de la reforma eléctrica: Jorge Romero 
 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, señaló que “ya se 

puede observar cómo se materializa lo que desde un primer momento se sabía que iba a pasar: que 

Morena quiere hacer creer que le interesa la pluralidad, cuando en realidad lo hicieron porque no les 

quedaba de otra, ya que se trata de una reforma constitucional, la eléctrica, que ocupa de dos terceras 

partes de los votos. Es decir, que requeriría del aval de una parte de la oposición para poder ser 

aprobada”. 

 

 

https://edomexaldia.com/morena-se-burla-de-expertos-que-participaron-en-el-parlamento-abierto-de-la-reforma-electrica-jorge-

romero/ 
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Aun cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador ha pedido que la reforma constitucional en 

materia eléctrica se apruebe sin cambios, Morena en la Cámara de Diputados ve complicado en 

extremo que no haya modificaciones. 

La vicecoordinadora del partido guinda en San Lázaro, Aleida Alavez, destacó que una reforma 

constitucional nunca ha salido como entra, al precisar, sin embargo, que quizá el mandatario se refiere 

a la parte medular de la restructuración del sector eléctrico. 

“Ahí no podemos moverle nada”, porque sería transgredir el proyecto de una adecuación en torno a 

los mecanismos que el Estado tiene que regular, subrayó. 

Alavez señaló que en la actualidad, el mercado regula el sector eléctrico. Con la iniciativa, es el Estado 

el que entra a hacer esa función para procurar un desarrollo más equitativo, sin excluir a la iniciativa 

privada, pero tampoco dejar que ésta ponga las reglas. 

Sobre el proyecto que existe en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para validar la reforma 

eléctrica de 2021, la vicecoordinadora de Morena dijo que aunque se apruebe, es necesaria la iniciativa 

de cambio constitucional, porque durante el sexenio de Enrique Peña Nieto se quitó al Estado la 

facultad de regulación en torno a la generación de la energía eléctrica y ello ha dado pauta a que el 

sector se regule por las reglas del mercado, no las del Estado. 

Alavez también calificó de irresponsable pretender que la propuesta constitucional se apruebe después 

de las elecciones de junio próximo, como ha planteado el PRI. 
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Explicó que su partido está actuando de acuerdo con los tiempos que se consideraron desde un 

principio en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados. Ya terminó el parlamento 

abierto, las comisiones se van a instalar y no hay por qué estar postergando más el tema, dijo. 

La legisladora estimó que quienes no quieren la reforma van a encontrar cualquier pretexto para no 

entrar a la votación, que si va a pasar un eclipse y hay que esperarse, o el cambio de horario de verano. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/27/politica/cambios-a-la-iniciativa-electrica-no-seran-

en-la-parte-medular-morena/ 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/27/politica/cambios-a-la-iniciativa-electrica-no-seran-en-la-parte-medular-morena/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/03/27/politica/cambios-a-la-iniciativa-electrica-no-seran-en-la-parte-medular-morena/
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Marko Cortés Mendoza, dirigente nacional del PAN, informó que solicitó a los grupos parlamentarios 

del blanquiazul, PRI y PRD, que conforman la coalición legislativa de Va por México, que construyan 

una contrapropuesta a la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

Informó que pidió a las bancadas de Acción Nacional que en conjunto con la coalición construyan una 

contrapropuesta legislativa “para que la gente pague menos en su recibo, se dé certidumbre a la 

inversión y se genere empleo y se apueste por las energías limpias”. 

En la víspera de la discusión de la reforma, el líder panista anticipó que Acción Nacional no apoyará la 

iniciativa, al considerarla “cara y sucia para México”, por lo que advirtió que no pasará.  

“Acción Nacional no apoyará una reforma eléctrica cara y sucia para México. Lo hemos dicho con 

claridad, la contrarreforma del gobierno morenista, no va a pasar. Nosotros insistiremos en que es 

preferible una reforma legal, más que constitucional, que promueva el empleo, impulse las inversiones 

en generación de energías limpias y renovables, como ocurre en todo el mundo”, sostuvo Cortés 

Mendoza.  

En un comunicado, Marko Cortés informó que dio instrucciones a los legisladores albiazules para hacer 

un frente común para rechazar la reforma eléctrica, pues “representa el retorno a un pasado que ya no 

queremos, de convertir a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en monopolio para encarecer la luz 

y provocar más contaminación”. 
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Cortés Mendoza exigió al gobierno de López Obrador respetar las inversiones nacionales e 

internacionales en el sector eléctrico y respaldó el llamado que también hace el gobierno de Estados 

Unidos para que se respeten todas las inversiones en la materia y los empleos que éstas generan. 

“Nosotros nos oponemos a que se ahuyenten las inversiones productivas en el sector eléctrico, 

queremos impulsar todas aquellas que cuiden al medio ambiente, garanticen el abasto nacional, 

generen empleo y apuesten por las energías limpias y baratas”, indicó el líder del PAN. 

https://politico.mx/pan-llama-a-oposicion-a-construir-contrapropuesta-de-reforma-electrica 

 

https://politico.mx/pan-llama-a-oposicion-a-construir-contrapropuesta-de-reforma-electrica
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Será en octubre cuando entre en vigor el nuevo modelo de justicia laboral en su tercera y última etapa, 

según lo aprobó la Cámara de Diputados, la cual considera 11 entidades federativas, esto debido a 

problemas de calendarios presupuestales, de obra y de equipamiento de instalaciones. 

Se tenía previsto que esa fase, en la que las juntas de Conciliación y Arbitraje son sustituidas por 

centros de conciliación y tribunales laborales, arrancara en mayo próximo, pero los legisladores 

acordaron, por 449 votos a favor, dar un lapso adicional de cinco meses. 

https://unomasuno.com.mx/diputados-aplazan-para-octubre-nuevo-modelo-de-reforma-laboral/ 

 

https://unomasuno.com.mx/diputados-aplazan-para-octubre-nuevo-modelo-de-reforma-laboral/
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Indispensable, el etiquetado en alimentos que contengan 

organismos genéticamente modificados: Shirley Vázquez 

 

Para garantizar información clara y veraz a los consumidores respecto al contenido transgénico en 

productos alimenticios, es necesario un etiquetado frontal para señalar cuáles de éstos contienen 

Organismos Genéticamente Modificados (OGM), sostuvo la diputada Shirley Vázquez Romero (PT). 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/indispensable-el-etiquetado-en-alimentos-que-contengan-organismos-

geneticamente-modificados-shirley-vazquez/ 
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Universidades Benito Juárez: un ambicioso proyecto 

educativo que se resquebraja 

 

 
 

Los profesores de las Universidades para el Bienestar Benito Juárez, uno de los planes estrella en el 

ámbito educativo del presidente Andrés Manuel López Obrador, siguen en pie de guerra. Este mes han 

llevado la protesta por haber sido apartados de sus funciones hasta el Congreso, pero ninguno de los 

diputados de la comisión de Educación les ha respondido aún. En la información que les hacen llegar se 

dice que han sido “despedidos” sin “decir agua va”, comentan las dificultades de trasladarse al lugar 

donde se ubican las sedes universitarias cuando estuvieron los siete meses iniciales sin cobrar, el cambio 

de planes de estudio que les obligó a trabajar más de 35 horas semanales con el mismo sueldo, incluso 

recortado. Las prácticas de campo que no se interrumpieron ni en pandemia. Y cómo los alumnos se han 

quejado del cambio de reglas en sus ciclos académicos, así como la falta de reconocimiento oficial en 

sus documentos de estudiantes. Este periódico ha tratado de recabar, sin éxito, la versión de la Secretaría 

de Educación Pública al respecto. Apenas unas semanas después de conocerse el fin del presupuesto 

para las escuelas a tiempo completo en las zonas marginadas, las universidades de los pobres se 

enfrentan al naufragio. 

 

https://elpais.com/mexico/2022-03-27/universidades-benito-juarez-el-proyecto-educativo-de-lopez-

obrador-se-resquebraja.html 

 
 

https://elpais.com/mexico/2021-08-30/mas-de-25-millones-de-estudiantes-mexicanos-regresan-a-clases-presenciales-en-plena-pandemia.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-02/la-educacion-de-36-millones-de-ninos-pobres-a-la-deriva-el-gobierno-elimina-el-programa-escuelas-a-tiempo-completo.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-02/la-educacion-de-36-millones-de-ninos-pobres-a-la-deriva-el-gobierno-elimina-el-programa-escuelas-a-tiempo-completo.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-27/universidades-benito-juarez-el-proyecto-educativo-de-lopez-obrador-se-resquebraja.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-27/universidades-benito-juarez-el-proyecto-educativo-de-lopez-obrador-se-resquebraja.html
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Reforma Eléctrica: San Lázaro no descarta 

modificar la iniciativa presidencial 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados publicó el acuerdo para el análisis, discusión y, en su caso, aprobación de la Reforma 

Eléctrica que promueve el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) para alcanzar la soberanía 

energética de México, con lo cual se podría dar el caso de que la iniciativa sufra de modificaciones. 

De acuerdo con lo difundido por San lázaro, se acordó tratar, en primera instancia, en las comisiones de Puntos 

Constitucionales y de Energía, esto para la discusión especializada que compete a una iniciativa de esta naturaleza, pues 

se plantea modificar los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (CPEUM), 

mismos que tendrán repercusión en el Sistema Eléctrico Nacional (SEN) para que la CFE cuente con el 54% de 

participación en el sector. 

Los encargados de realizar esta primera parte del proceso parlamentario son los diputados de Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) Juan Ramiro Robledo Ruiz, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, y Manuel 

Rodríguez González, presidente de la Comisión de Energía. Cabe destacar que también se turnará a la Comisión de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales, pero sólo para opinión. 

Reforma Eléctrica: San Lázaro no descarta modificar la iniciativa presidencial - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/28/reforma-electrica-san-lazaro-no-descarta-modificar-la-iniciativa-presidencial/
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Fundamental, considerar materia de salubridad 

general, rehabilitación de personas con secuelas 

post Covid-19 

 
Para considerar materia de salubridad general, la atención, control, gestión y vigilancia de mecanismos 

que promuevan la rehabilitación de personas con secuelas post Covid-19 y de aquellas enfermedades 

epidemiológicas que requieran atención integral, el diputado morenistas, Jorge Ángel Sibaja Mendoza 

planteó reformar y adicionar los artículos 3 y 6 de la Ley General de Salud. También, busca que el 

Sistema Nacional de Salud tenga como objetivo, el promover la creación de programas de atención 

integral y de rehabilitación de padecimientos o enfermedades respiratorias y aquellas producidas a 

causa del Covid-19. 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/03/27/fundamental-considerar-materia-de-salubridad-general-rehabilitacion-de-

personas-con-secuelas-post-covid-19/ 
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Tras la pandemia por COVID-19, Morena busca 

rehabilitación de personas con secuelas 
 

 
 

Jorge Ángel Sibaja, diputado federal por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), busca que se considere 

materia de salubridad general la atención, control, gestión y vigilancia de mecanismos que promuevan la rehabilitación de 

personas con secuelas de COVID-19. 

Para materializar este propósito, el secretario de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres propuso 

modificar los artículos 3 y 6 de la Ley General de Salud (LGS), en donde además de buscar que se priorice en los 

tratamientos para las secuelas por COVID-19, se atiendan a personas que sufran padecimientos que merman en su calidad 

de vida derivados de otras enfermedades epidemiológicas. 

Asimismo, busca que el Sistema Nacional de Salud (SNS) tenga como objetivo, el promover la creación de 

programas de atención integral y de rehabilitación de padecimientos o enfermedades respiratorias y aquellas 

producidas a causa del COVID-19, esto porque se han detectado a pacientes que aún sufren secuelas de esta enfermedad a 

más de dos años a su arribo a México (27 de febrero de 2020). 

Tras la pandemia por COVID-19, Morena busca rehabilitación de personas con secuelas - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/28/tras-la-pandemia-por-covid-19-morena-busca-rehabilitacion-de-personas-con-secuelas/
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Propone María Guadalupe Román reforma al Código 
Civil federal, respecto a deudores alimentarios 

 
La diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) propuso una iniciativa que reforma, adiciona y 

deroga diversos artículos del Código Civil Federal. 

 

 

https://www.chiapasencontacto.com/propone-maria-guadalupe-roman-reforma-al-codigo-civil-federal-respecto-a-

deudores-alimentarios/ 
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Deberá SEP aclarar reglas de operación de La Escuela es 

Nuestra: Héctor Saúl Téllez 

 

El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN) aseguró que el programa La Escuela es Nuestra, de la Secretaría de 

Educación Pública (SEP), ya registraba diversas irregularidades e inconsistencias detectadas por la 

Auditoría Superior de la Federación (ASF), además de que uno de los componentes de dicho programa 

era Escuela de Tiempo Completo, cuyos recursos ahora se entregarán de forma discrecional y sin 

transparencia, característica del gobierno de la autodenominada Cuarta Transformación. 

 

https://edomexaldia.com/debera-sep-aclarar-reglas-de-operacion-de-la-escuela-es-nuestra-hector-saul-tellez/ 
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Desaparición de escuelas de tiempo completo, afrenta al 

interés superior de la niñez: Norma Aceves 

 

La desaparición de las Escuelas de Tiempo Completo es una afrenta al interés superior de la niñez, que 

demuestra un incumplimiento más de las autoridades educativas en contra de la infancia, aseguró la 

diputada Norma Aceves García (PRI). 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/desaparicion-de-escuelas-de-tiempo-completo-afrenta-al-interes-superior-de-

la-ninez-norma-aceves/ 
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Necesario, transitar hacia nuevos modelos 

económicos que protejan e incluyan a las personas 

más pobres y vulnerables: Magdalena Núñez 

 

La diputada Magdalena Núñez Monreal (PT) señaló la necesidad de un nuevo esquema para transitar 

hacia nuevos modelos económicos que protejan e incluyan a las personas más pobres y vulnerables, 

asimismo, implementar políticas integrales que apoyen a las empresas de economía social y solidaria. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/necesario-transitar-hacia-nuevos-modelos-economicos-que-protejan-e-

incluyan-a-las-personas-mas-pobres-y-vulnerables-magdalena-nunez/ 
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La Fiscalía de la Ciudad de México actuó de forma facciosa 

contra Alejandra Cuevas; fabricó delitos: MC 

 

Las y los diputados del Grupo Parlamentario de MC manifestaron su confianza en que en la sesión de 
mañana la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) falle a favor de la liberación inmediata de la 
ciudadana Alejandra Cuevas, víctima del abuso de poder, el uso faccioso de la justicia y de la 
fabricación de delitos por parte de la Fiscalía de la Ciudad de México. 
A través de un comunicado, aseguraron que la SCJN tiene una oportunidad histórica de evidenciar el 
uso del aparato judicial y la injusticia de la prisión preventiva de la que es víctima Alejandra Cuevas y 
de la que son víctimas miles de personas en el país. 
 
 
https://edomexaldia.com/la-fiscalia-de-la-ciudad-de-mexico-actuo-de-forma-facciosa-contra-alejandra-cuevas-fabrico-

delitos-mc/ 
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“La Fiscalía de la Ciudad de México actuó de 

forma facciosa contra Alejandra Cuevas”: 

Movimiento Ciudadano 

 

 

Las y los diputados federales de Movimiento Ciudadano (MC) suscribieron una carta en la que condenaron el 

desempeño de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGCDMX) respecto la investigación del deceso 

de Federico Gertz Manero, hermano del titular de la Fiscalía General de la República (FGR). 

“La Fiscalía de la Ciudad de México es responsable del uso faccioso de la justicia: incurrió en la fabricación de 

delitos contra Alejandra Cuevas y Laura Morán”, se lee en el comunicado que difundió la bancada naranja este 

domingo 27 de marzo. 

Al respecto, señalaron que las y los legisladores de este partido confían en que en la sesión de mañana, la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) falle a favor de la liberación inmediata de la ciudadana Alejandra Cuevas, víctima del 

abuso de poder, el uso faccioso de la justicia y de la fabricación de delitos por parte de la Fiscalía de la capital nacional. 

“La Fiscalía de la Ciudad de México actuó de forma facciosa contra Alejandra Cuevas”: Movimiento Ciudadano - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/27/la-fiscalia-de-la-ciudad-de-mexico-actuo-de-forma-facciosa-contra-alejandra-cuevas-movimiento-ciudadano/
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La bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados acusó a la Fiscalía de la Ciudad de 

México de uso faccioso de la justicia y afirmó que las autoridades a cargo de dicho organismo 

incurrieron en la fabricación de delitos contra Alejandra Cuevas y Laura Morán en el caso que 

enfrentan contra el fiscal General, Alejandro Gertz Manero. 

A través de un comunicado, el grupo parlamentario a cargo de Jorge Álvarez Máynez hizo votos para 

que en la sesión del lunes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) falle a favor de la liberación 

inmediata de la ciudadana Alejandra Cuevas, a quien consideraron “víctima del abuso de poder, el uso 

faccioso de la justicia y de la fabricación de delitos por parte de la Fiscalía de la Ciudad de México”. 

“La Suprema Corte tiene una oportunidad histórica de evidenciar el uso del aparato judicial y la 

injusticia de la prisión preventiva de la que es víctima Alejandra Cuevas y de la que son víctimas miles 

de personas en el país. Confiamos en que dejará en evidencia el fallo de la Fiscalía que reproduce 

estereotipos de género, y que les dio pretexto para condenar a una mujer de algo imposible: prever y 

evitar la muerte del ciudadano Federico Gertz”, detalló la bancada naranja. 

De acuerdo con el proyecto propuesto por el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, que será discutido 

este lunes 28 de marzo, "los hechos que se constatan no permiten hallar cuerpo del delito ni probable 

responsabilidad atribuibles a la quejosa”.  
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En ese respecto, los diputados emecistas confiaron en que las y los ministros se pronuncien por la 

liberación inmediata de Cuevas y se cancele la orden de aprehensión contra Laura Morán. 

“Este caso evidencia de manera clara el uso faccioso de las instituciones de justicia del país. Confiamos 

en que una vez emitido el fallo de la Corte, se procederá a una investigación para entender y deslindar 

las responsabilidades del caso”, indicaron. 

Finalmente, advirtieron que Movimiento Ciudadano estará pendiente del fallo de la Suprema Corte y 

de los hechos que denuncien el abuso de la Fiscalía de la Ciudad de México, además de seguir 

legislando “para sustituir la cárcel por sanciones justas y verdaderamente útiles. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/caso-gertz-manero-mc-acusa-fabricacion-de-pruebas-contra-

alejandra-cuevas 

 

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/caso-gertz-manero-mc-acusa-fabricacion-de-pruebas-contra-alejandra-cuevas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/caso-gertz-manero-mc-acusa-fabricacion-de-pruebas-contra-alejandra-cuevas
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“Tentativa de feminicidio”, el nuevo delito que se 

pudiera incluir en el Código Penal  
 

 

 

Elizabeth Pérez y Héctor Chávez, ambos de la bancada del PRD en San Lázaro, propusieron que se incluyera en 

el Código Penal Federal (CPF) el delito de “tentativa de feminicidio”, esto con la finalidad de reconocimiento del 

ilícito, visibilización de la víctima y garantizar la reparación del daño con perspectiva de género. 

De este modo, el domingo 27 de marzo, los abanderados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) propusieron 

modificar los artículos 63 y 325 del CPF, pues buscan establecer que toda investigación del homicidio de una mujer 

se investigue, de entrada, como feminicidio y sea el Ministerio Público (MP) quien infiera la existencia del delito en 

razón de género para continuar con la investigación con dicha perspectiva. 

De acuerdo con la iniciativa presentada por el sol azteca en la Cámara de Diputados, para acreditar la tentativa de 

feminicidio se considerará preponderante el dicho de la víctima, así como la valoración psicológica y de riesgo. Se 

presumirá que hay tentativa de feminicidio cuando las lesiones dolosas ocasionadas a una mujer tengan algún 

precedente de violencia respecto del mismo agresor. 

“Tentativa de feminicidio”, el nuevo delito que se pudiera incluir en el Código Penal - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/27/tentativa-de-feminicidio-el-nuevo-delito-que-se-pudiera-incluir-en-el-codigo-penal/
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Piden incluir el tipo penal de “tentativa de feminicidio” 

Para incluir el tipo penal de “tentativa de feminicidio” y garantizar la reparación del daño, la diputada 

Elizabeth Pérez Valdez y el diputado Héctor Chávez Ruiz, del PRD, presentaron una iniciativa de 

reformas a los artículos 63 y 325 del Código Penal Federal. 

 

https://www.chiapasencontacto.com/piden-incluir-el-tipo-penal-de-tentativa-de-

feminicidio/?msclkid=1685f414ae4011ec9c8a173e13ae0077 
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La bancada del PRD en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa con proyecto de decreto para 

incluir a ambientalistas en la Ley para la Protección e Personas Defensoras de Derechos Humanos y 

Periodistas ante el aumento de ataques en su contra y defensores de los recursos naturales. 

La perredista Macarena Chávez Flores explicó que en 2020, tres de cada cuatro ataques letales contra 

activistas ambientales y de la tierra, tuvieron lugar en América Latina. Y de las 165 personas asesinadas 

en la región, 30 eran mexicanos. 

“El objetivo de esta iniciativa que presentamos, finalizó la legisladora perredista, radica en reformar el 

título de la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas y 

diversos de sus artículos, para hacer extensiva la protección a los defensores ambientales toda vez que 

se encuentran en vulnerabilidad a causa de la actividad que defienden y desarrollan”, dijo la diputada 

Chávez Flores. 

Además recordó que esta semana el el presidente Andrés Manuel López Obrador se adhirió a las 

estadísticas que reportan que la mayor parte de las embestidas contra defensores ambientales 

proceden de los gobiernos, esto debido a sus críticas a artistas, académicos y activistas que le 

demandan detener la tala de la selva por la construcción del Tren Maya.  
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 “Estamos siendo testigos de una tragedia silenciosa envuelta en la total impunidad, con un incremento 

considerable de asesinatos de ambientalistas, ya que -de acuerdo con Global Witness- en 2020 fueron 

30 las y los activistas ultimados (equivalentes a un 67% más que en 2019 cuando se contabilizaron 18. 

Mientras que, al inicio del actual sexenio, en 2018, fueron 14 y en 2017, 15 sobre todo, indígenas”, 

comentó. 

Acusó que AMLO ha criminalizado a ambientalistas, por lo que el gobierno debe responder por el 

cumplimiento de los derechos de estas personas defensoras del medio ambiente, supervisando, 

fiscalizando y sancionando a las empresas frente a los distintos tipos de violencia o intimidación que 

apliquen. 

https://politico.mx/prd-presenta-iniciativa-para-incluir-a-ambientalistas-en-mecanismo-de-proteccion 

 

https://politico.mx/prd-presenta-iniciativa-para-incluir-a-ambientalistas-en-mecanismo-de-proteccion
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La fracción del PVEM en la Cámara de Diputados presentó hoy una iniciativa de ley, la cual establece 

sanciones hasta con diez años de cárcel a quienes provoquen una lesión y pongan en peligro la vida de 

una persona como resultado de actos de violencia en estadios. 

Por conducto de la diputada Rocío Corona, la bancada verde remarcó la necesidad de imponer penas 

más severas, además de suspender el derecho de asistir a eventos o espectáculos deportivos masivos 

por un plazo posterior equivalente a la pena de prisión impuesta. 

El Código Penal Federal prevé actualmente sanciones de uno, seis y ocho años de prisión, que podrían 

subir hasta los diez años por actos de violencia en los estadios. 

“Si una lesión tardara en sanar más de quince días, se le impondrán de ocho meses a diez años de 

prisión y de ciento cuarenta a quinientas veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización 

de multa. Si la herida pone en peligro la vida, se le impondrán de seis a diez años de prisión”, detalla la 

propuesta. 

La iniciativa plantea la adición de un Capítulo Noveno al Título Décimo Noveno del Código Penal 

Federal con el propósito de definir nuevas reglas para aplicar sanciones penales, así como la 

reclasificación de eventos o espectáculos deportivos de acuerdo con la ubicación, recinto, horario, 

antecedentes y características propias del deporte. 

Describe también los comportamientos de quien comete el delito, entre los que destacan los de asistir 

en estado de ebriedad o el influjo de sustancias narcóticas; ingresar sin autorización a los terrenos de 

juego y arrojar cualquier tipo de objeto al mismo; entonar cánticos y exhibir pancartas, símbolos, 

emblemas o leyendas que inciten a la violencia; introducir armas, objetos contundentes, punzantes o 

cortantes, y propiciar, incitar o participar en riñas y peleas. 

La diputada Corona insistió en la necesidad de tomar y emprender las medidas necesarias para 

garantizar la seguridad e integridad de los aficionados al deporte. “El 78 por ciento de las y los 

mexicanos se declaran aficionados al fútbol y 28 por ciento de ellos ha asistido una o dos veces a un 

estadio, por tanto, es intolerable e inaceptable que se sigan repitiendo hechos de violencia en los 

estadios” indicó. 

https://www.milenio.com/politica/pvem-propone-10-anos-carcel-violencia-estadios 

 

https://www.milenio.com/politica/pvem-propone-10-anos-carcel-violencia-estadios
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Bloqueo Yaqui: Persiguen y disparan a chofer de un 

camión de mudanzas 

 

Supuestos integrantes de la etnia yaqui sostuvieron esta mañana un enfrentamiento con el chofer de 

un camión de mudanzas, al que persiguieron y dispararon en varias ocasiones, hasta ser auxiliado por 

policías municipales. 

 

https://www.elimparcial.com/sonora/ciudadobregon/Bloqueo-Yaqui-Persiguen-y-disparan-a-chofer-de-un-camion-de-mudanzas--

20220327-0036.html 
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Instalan destacamento de seguridad en Cerralvo; 

se unirá IP para blindar carreteras 

Con el fin de combatir la inseguridad de la zona norte, el gobernador del Estado, Samuel García 

Sepúlveda, instaló hoy el primer destacamento de seguridad con 250 elementos en el municipio de 

Cerralvo, al tiempo que un grupo de 100 empresarios invertirán en la materia para continuar 

trabajando “seguros”. 

 

https://www.milenio.com/sociedad/samuel-garcia-instala-destacamento-seguridad-cerralvo-nl 
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¡Aseguran Migrantes con Documentos Falsos en Suchiate! 

En un sorpresivo operativo instruido desde el más alto nivel, elementos del Instituto Nacional de 

Migración en coordinación con la Guardia Nacional, desarticularon una operación de una banda de 

traficantes de personas, rescatando a 71 migrantes de distintas nacionalidades en el municipio de 

Suchiate, en donde presuntamente ya esperaban ser transportados en un tráiler de doble fondo. 

 

https://elorbe.com/portada/2022/03/27/aseguran-migrantes-con-documentos-falsos-en-suchiate.html 
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Proyecto de ferri binacional no descongestionaría cruces 

fronterizos 

 

El proyecto del ferri que conectaría a San Diego-Ensenada, no beneficiaría a descongestionar el tráfico 
que provocan las largas filas en las garitas, pues es otro perfil de turista que visita diariamente la 
frontera. “El problema son las políticas de cruce fronterizo, necesitan mejorar para que estás sean 
mucho más ágiles”, señaló Arturo Gutiérrez, presidente del Comité de Turismo y Convenciones de 
Tijuana (Cotuco). 
 
 
 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/proyecto-de-ferri-binacional-no-descongestionaria-cruces-fronterizos-8051536.html 
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Detienen a 4 supuestos integrantes del CJNG en 
Tangamandapio; 3 son menores de edad 

 
 

Durante patrullajes, elementos del 27 Batallón de la Guardia Nacional, detuvieron a 4 personas, 3 de 

ellas menores de edad, presuntos integrantes de una célula del Cartel Jalisco Nueva Generación. A los 

indiciados les fueron aseguradas 7 armas, cartuchos, droga y una camioneta con reporte de robo. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/detienen-a-4-supuestos-integrantes-del-cjng-en-tangamandapio-3-son-

menores-de-edad/ 
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No es no 

 
Por Lilia Aguilar Gil 
 
Mujeres: dejemos a un lado la estrategia del sólo resistir y seamos las mal portadas Porque… ¿Desde 
cuándo un maestro, director o jefe cree que ser autoridad le da permiso de abusar, hostigar, violarnos 
y hasta matarnos? Desde siempre… 
Recientemente en Chihuahua se han visibilizado en escuelas de varios niveles, desde primaria hasta la 
universidad, casos de acoso, abuso, hostigamiento y hasta violación de mujeres y niñas. Pero el 
“escándalo” no proviene de este hecho, sino de las manifestaciones o movimientos que las propias 
alumnas hacen para denunciar y hacer público el tema porque ya aprendimos que ante el poder una 
voz no es suficiente, pues ese poder sigue funcionando como una forma de sometimiento. 
 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/no-es-no-8052018.html 
 
 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/no-es-no-8052018.html
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Esta semana, inician en Cámara de Diputados, análisis con ruta a dictaminar, discutir y aprobar 

reforma que presentó el presidente Andrés Manuel López Obrador -fines de septiembre pasado-, 

en materia eléctrica. 

Cual adelantaron semana pasada presidentes de comisiones unidas que dictaminan controversial 

proyecto que presentó el Ejecutivo Federal, inician con declaración de sesión permanente, para 

alistar el dictamen. 

Hasta hoy, ruta que perfilan Morena y “carnales” en San Lázaro, es discutir, votar y aprobar el 

decreto, “para abril”, “o para mayo”, cual reza popular canción que interpretan los “Hermanos 

Carreón”. 

Desde el diputado coordinador de los priistas, Rubén Ignacio Moreira Valdez, hasta el dirigente de 

su partido, “el tal amlito”, insisten que reforma eléctrica que promueve el Presidente, se deje para 

después del proceso electoral en 6 estados y, de ser posible, en próximo periodo ordinario de 

sesiones que inicia 1° de septiembre próximo. 

Todo indica que, el señor Presidente quiere que para abril aprueben sus dos caprichos que le 

otorga investidura que detenta: costosa, inútil e improcedente consulta ciudadana y reforma 

eléctrica. 

Cual si el Poder Legislativo y el Instituto Nacional Electoral, estuvieran a su disposición, el político 

de Tabasco, así perfiló esos dos candentes, puyantes y controversiales asuntos, los cuales, los 

puede perder, si  persiste en la política de avasallar al adversario, a los ciudadanos, y de manera 

terca, obstinarse en obtener todo a su favor. 

Una consulta mediática, costosa e inútil, que ¡para nada!, tiene que ver con que se quede o se 

vaya; las formas ocultas, reiteraos, de ese inédito proceso ciudadano, es el ensayo preelectoral de 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

REFORMA ELÉCTRICA: INICIATIVA DE AMLO, NO VA PASAR, ADVIERTE EL PAN; IMPULSAN: 

TARIFAS BAJAS, ENERGÍAS LIMPIAS, INVERSIÓN… 
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cara al 2024, “medir”, grado de aceptación que tendrían para siguiente contienda presidencial y la 

estrategia a asumir, después del 10 de abril siguiente. 

El Presidente dispone que esos dos casos, salgan en el próximo mes y así será, al costo que sea. 

¡Vamos, pues!, con ello, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, intensifican la campaña 

electoral por la Presidencia, cuyo banderazo, él,  dio, luego de las elecciones de junio pasado, 

cuando el terror político lo invadió, al ver que en 3 años, perdieron 10 millones de simpatizantes y 

no obtener mayoría simple ni calificada, en Cámara de Diputados. 

Es cosa de esperar resultados que obtengan Amlo-Morena, en la consulta ciudadana y si se 

aprueba o no su propuesta de reforma eléctrica -aún con todo y pacto que hagan con “el tal 

amlito”, Rubén Ignacio Moreira Valdez y la diputada Alma Carolina Viggiano Austria-, y la elección 

en Hidalgo. 

Porque, reiteramos, en el Senado, está difícil, que Miguel Ángel Osorio Chong, y grupo 

parlamentario que coordina, 12, aprueben reforma eléctrica de Andrés Manuel López Obrador; el 

mismo legislador hidalguense, fue promotor de la reforma que tanto critican en el régimen actual 

y hoy, no tendría cara para dar su voto a favor, de una contrarreforma que sepulta la que él, como 

titular de Segob, impulsaba con la oposición. 

Ayer, el presidente en mesa directiva de Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, 

pondera que las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y Energía, inician proceso 

legislativo para dictaminar iniciativa de reforma al sector energético que envió el Presidente. 

Análisis y discusión al decreto, se inicia esta semana, señala el legislador e integrantes de esas 

comisiones unidas que, presiden Juan Ramiro Robledo Ruiz y Manuel Rodríguez González, alistan 

proceso para dictaminar iniciativa de reforma al sector energético. 

Diputados que forman esas comisiones, resalta, revisarán diversas propuestas, “con el fin de 

enriquecer el documento”, empero, hasta el momento, lo único que se sabe es que la directriz del 

Presidente, es que se apruebe su proyecto, “sin cambiarle una coma”. 

“Las comisiones, trabajarán en un proyecto en el que confluyan ideas y argumentos de las 

aportaciones que expertos en la materia presentaron en el Parlamento Abierto sobre esta 

reforma, que la Cámara de Diputados llevó a  cabo del 17 de enero al 28 de febrero”, pasados, 

señala. 

El legislador reconoce interés de grupos parlamentarios por desahogar este asunto, “relevante”, 

para el desarrollo y vida económica del país, “por tratarse de preservar la soberanía energética y 

por ser un tema de seguridad nacional”. 
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No obstante que la oposición no avala el proyecto del mandatario y “línea” del promovente es no 

“cambiar ni una coma”, el diputado Gutiérrez Luna, perfila dictamen que lleve la reforma buen 

puerto, con el diálogo, voluntad política y disposición “para escuchar las opiniones y argumentos 

orientados a fortalecer la iniciativa” que presentó el Ejecutivo. 

El propósito de la reforma, dice, es beneficiar a los mexicanos con tarifas justas por el servicio de 

energía eléctrica “y avanzar hacia un mercado más competitivo en el que el rector sea el Estado”. 

Viernes pasado, en Gaceta Parlamentaria de San Lázaro, publicaron acuerdo de las juntas 

directivas de comisiones unidas, por el que regulan proceso de análisis, discusión y, en su caso, 

aprobación de la iniciativa del Ejecutivo Federal, que reforma artículos 25, 27 y 28 de nuestro 

Código Supremo, en materia energética. 

Cuando en comisiones aprueben proyecto de dictamen, en lo general, reservas en lo particular, se 

dejan para que se aprueben, o desechen, en asamblea plenaria. 

Ese mismo día, desde la entidad que gusta mucho visitar el Presidente, el senador panista, Damián 

Zepeda Vidales, advirtió al Ejecutivo que la reforma eléctrica que promueve, es negativa para el 

país, porque impulsa energía más cara y sucia. 

-“Y desde ahora le decimos al Presidente y Morena que no va a pasar. No le daremos los votos”. 

Sin ambages, acusó desde Tepic, Nayarit: 

-“Lo que quieren, es eliminar la competencia y privilegiar la generación de energía de CFE, que 

cuesta el doble que la que produce un privado, en base a ciclo combinado de gas y hasta cuatro 

veces más caro que las energías renovables a largo plazo que, además, no contaminan. Nosotros 

vamos por energía eléctrica, barata y limpia”. 

72 horas después, víspera de iniciar en Cámara de Diputados, proceso legislativo a la iniciativa en 

las comisiones unidas, el dirigente nacional panista, de manera visceral, fustigó el proyecto: 

“Es nociva para México, porque ahuyentaría la inversión para la generación de energía, 

provocando pérdida de empleos y desabasto energético, que ocasionaría grandes apagones, 

además de encarecer el costo de la luz y provocar un grave daño al medio ambiente”. 

En posicionamiento partidista, Marko Antonio Cortés Mendoza, critica que el capricho 

presidencial costaría a los mexicanos más de 500 mil mdp, de acuerdo a estudios que realizó el 

Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), al considerar inversiones privadas, vigentes, en 

proyectos de generación de energías limpias y renovación de plantas en CFE. 
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Bloque opositor en el Congreso, perfila, alista contrapropuesta legislativa, que la gente pague 

menos en tarifa de luz, certidumbre a la inversión, generar empleo y apostar por energías limpias; 

reiteró: frente común opositor, para rechazar reforma que representa retorno a un pasado, 

convertir a CFE, en monopolio, para encarecer servicio eléctrico y provocar contaminación con la 

quema de combustóleo para producir electricidad. 

El proyecto oficial, acusa, incumple Tratados Internacionales, como los Acuerdos de París, contra 

emisiones contaminantes, no los respeta, como no lo hace con inversiones nacionales e 

internacionales en sector eléctrico. 

Cual queso Oaxaca, la iniciativa de reforma eléctrica, se enreda día a día, o mejor dicho, “del 

Presidente para abajo”, tejen el asunto a su conveniencia o interés, pero ocultan la mano del que 

pone la madeja.  

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

¿El diputado y vicepresidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda? ¿Pedro Aspe? ¿La 

profesora Elba Esther Gordillo? ¿Jorge Castañeda Gutman? ¿El Cardenal, Norberto Rivera Carrera? 

¿El senador, Miguel Ángel Mancera Espinosa? ¿La escritora, Elena Poniatowska?, quién de otros 

distinguidos habitantes del cotizado rumbo de San Ángel, impulsan que los artistas del pincel y 

lienzo, que sábado y domingo ofrecen su arte y cultura, en los Jardines de “El Carmen” y “San 

Jacinto”, San Ángel, los retiren del lugar… Ahora, es la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, 

quien amedrenta a los artistas de la pintura, para que dejen de exponer su creatividad. O cómo 

interpretar que este fin de semana, ellos, fueron advertidos por un grupo de empleados de la 

alcaldía (por el corte de su cabello, parecían golpeadores), de abandonar el lugar; antier, la 

alcaldesa del PAN, con todo abuso de poder, advierte que se retiren, previa solicitud de padrón de 

los artistas, ¡con su RFC!, y poco faltó para llamar a la Guardia Nacional, pero se conformó con 

dejar en la zona, a sus empleados de vía pública, y no dejaron estacionar a los visitantes del Jardín 

del Arte que, cada fin de semana, acuden al lugar, para hacerse de obras; ¡obvio!, el lugar, que, 

además, concentra restaurantes y otros comercios, de pronto, con el operativo de vía pública que 

ordenó la representante de Acción Nacional, se quedó vacío… Lo que ignora la alcaldesa, es que 

los artistas que reflejan su arte en el lienzo, cuentan con el apoyo de los vecinos que se organizan 

en la Asociación “Las Damas de San Ángel”, quienes prefieren cada fin de semana a las y los 

pintores y no otro tipo de comercio, como el de trata de personas. Además, es tradición que en el 

Jardín de San Jacinto, cual Catedral Metropolitana en CDMX, llegan albañiles, plomeros, 

carpinteros, etc, quienes esperan a los clientes que pasan por ellos, para llevarlos a sus casas, 
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comercios o empresas, a hacer reparaciones que necesitan… Eso sí, cuando necesitan del voto 

ciudadano, candidatos de Morena-PAN-PRI-PRD-MC, o de los paleros del Presidente en turno, PT-

Verde, acuden a recorrer esa parte en CDMX, ofrecen y prometen, pero ya en el encargo, ejercen 

abuso de poder y de “Layda Sansores San Román, para abajo”, quieren quitar a los artistas del 

pincel y el lienzo, en aquellos rumbos capitalinos… En su momento, en este espacio, acusamos que 

la hoy gobernadora de Campeche, hasta mandó poner enormes macetones en los lugares que se 

ponen los artistas, cada fin de semana, para evitar expongan su arte y cultura… Hoy, con el PAN en 

la alcaldía Álvaro Obregón, los vuelven a amenazar, sin importar que las condiciones del país, hoy 

más que nunca, exige sensibilidad del gobernante, para respetar a los mexicanos en su área de 

trabajo, sea en vía pública o local comercial… Lía Limón, debe tener en consideración que abuso de 

poder, altanería, falta de oficio y sensibilidad, tienen sus consecuencias políticas y sociales… El 

encargo, dura tres años, qué le cuesta conciliar y poner sapiencia en su relación con los artistas 

que lo único que hacen, es exponer arte y cultura en los rumbos del tradicional San Ángel 

capitalino… ¿Dónde está el humanismo que tanto pregonan como su doctrina, los panistas? ¿Ella 

misma, fue víctima de prepotencia y abuso de poder, en el recinto de Allende y Donceles? ¿Ahora 

quiere ser victimaria de las y los creativos del pincel y el lienzo? ¿Eh?... Indignante, que lo que 

tanto critica clase política del PAN al gobierno de Andrés Manuel López Obrador, ellos, en alcaldía 

Álvaro Obregón, CDMX son iguales, sino es que, ¡peores!.. 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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SENADOR RICARDO MONREAL; NUNCA CONFRONTARÍA A ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 

  

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política, luego de la presentación de su libro “Las grandes reformas 

para el cambio de régimen”, en la Universidad Autónoma de Guerrero, dijo que nunca confrontaría a Andrés Manuel López Obrador; “voy a 

estar siempre a su lado”, respeta sus opiniones. Dejó en claro que tampoco se separará de su posición política y del movimiento. Él y yo, 

refiriéndose al presidente, dijo; defendemos con pasión, con entusiasmo, defendemos con argumentos en lo que creemos. Lo hemos hecho 

toda la vida, y lo que ahora nos urge a todos los mexicanos es lograr que, por el amor a México, transitemos hacia reformas que el pueblo 

quiere y que México exige. El senador Monreal  insistió en que no hay ningún desencuentro con el primer mandatario y defenderá con pasión, 

argumentos y firmeza en lo que cree. Yo respeto las opiniones del presidente, no voy a confrontarme nunca con él. Lo respeto. Y él y yo, lo dije 

hace un rato, él y yo defendemos con pasión, con argumentos, con firmeza en lo que creemos. Sé muy bien mi posición política, donde me 

encuentro. Consideró que, para alcanzar el mayor consenso en la reforma eléctrica, es necesario escuchar las opiniones de todos y actuar con 

mucho cuidado y responsabilidad. Recordó que la Cámara de Diputados organizó un Parlamento Abierto para analizar la iniciativa que 

presentó el Ejecutivo Federal, y que una vez concluido este ejercicio se estima que, a mediados del próximo mes de abril, la colegisladora 

someta a votación el dictamen. Indicó que el Senado esperará a que los diputados concluyan el trámite legislativo del proyecto, como cámara 

de origen, pero creo que hay que escuchar las opiniones de todos. 

 

PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; ANUNCIA CREACIÓN DE HOSPITAL EN TLAXCOAPAN, HIDALGO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, visitó el terreno en Tlaxcoapan, Hidalgo, donde se construirá un Hospital General de Zona y 

una Unidad Médica Familiar del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El mandatario estuvo acompañado por el gobernador de Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses y el director general de Petróleos Mexicanos, Octavio Romero Oropeza. Lopez Obrador, indicó que el propósito de la 

construccu¡ion de este hospital es dotar a los derechohabientes del IMSS de infraestructura de salud que sustituya al hospital de Tula 

severamente afectado por las inundaciones registradas en 2021. El nuevo hospital será de mayor tamaño, tendrá 144 camas y estará 

concluido el 21 de marzo de 2023; junto con la clínica abarcará una extensión 17 hectáreas.E l director general del IMSS, Zoé Robledo 

Aburto, puntualizò que se prevé que la Unidad de Medicina Familiar tenga diez consultorios más cinco de especialidades de enfermería y esté 

concluida en septiembre de este año. El hospital se construirá con una inversión de mil 440 millones de pesos de obra y 613 millones de pesos 

de equipo. En suma, 2 mil 53 millones de pesos. Tendrá 34 especialidades, seis salas de operaciones, unidades de cuidados intensivos para 

adultos, pacientes pediátricos y pacientes neonatales, salas de anatomía patológica, laboratorio clínico, hemodiálisis, quimioterapia, 

consultorios de medicina física y rehabilitación, rayos X, tococirugía y urgencias. En el resto del terreno, podría instalarse un parque industrial. 

Recordó que en el sexenio de Felipe Calderón se compró este espacio a un precio de mil 800 millones de pesos para instalar una refinería. 

Las empresas Cemex y Cruz Azul, así como la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México, colaborarán en el 

proyecto.  

 

DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; DEBATE A LA REFORMA ELECTRICA NO DEBE COMENZAR CON PRESIONES O AMENAZAS 

DE ALGÚN TIPO. 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, comentó que sin miramientos en Morena vamos a favor de la 

iniciativa de Reforma Electrica. Hacemos un llamado al pueblo a apoyar esta reforma, por amor a México. Señalo que durante la semana, 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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cuando arranca formalmente el proceso de dictaminación de la reforma eléctrica, se enfocará en reforzar el diálogo con las demás fuerzas 

parlamentarias para convencerlos de la necesidad de apoyar esta propuesta. Es mi labor y en eso dedicaré estas semanas, para dialogar y 

convencer a los buenos mexicanos de que es importante tener otra vez la soberanía sobre nuestro sector eléctrico y frenar así las pérdidas 

millonarias que diariamente tiene la Comisión Federal de Electricidad. Estamos invitando a todos los partidos políticos, a todos los diputados y 

diputadas a que sean buenos mexicanos, a que pensemos en nuestro país y en su desarrollo, a que pensemos en sus familias y en nuestros 

hijos, por eso considero que en este debate final no tienen cabida las amenazas o presiones de grupos o partidos, sino el interés general del 

pueblo. Indicó el diputado, que por eso lo vaman a poner en la Constitución, para que quede plasmado el servicio de la energía eléctrica como 

un derecho humano para su uso y su suministro, y que sea a precios accesibles, porque se necesita para tener una vida digna. Mier Velazco 

se dijo convencido de que la reforma eléctrica es un instrumento que favorecerá a las familias mexicanas, de ahí la importancia de que este 

proceso legislativo de revisión a la iniciativa se haga frente a la nación, como ya se logró con los Foros de parlamento abierto y las asambleas 

en los 300 distritos del país. El diputado por Puebla comentó que esta semana también concluyen las asambleas que se llevaron a cabo en los 

300 distritos del país, sumando más de 400 en todo el país. Porque uno de los propósitos es que no permitirán que se le siga cargando la 

mano al pueblo, de ahí la importancia de esta reforma y de realizar estas asambleas informativas. Es un derecho del pueblo a estar 

informados, y porque no debemos permitir en Morena, en el movimiento, y en la coalición Juntos Hacemos Historia, estar legislando a espaldas 

del pueblo. Hizo un llamado a todos los partidos políticos, y sectores de la población a que respalden la iniciativa de reforma a la industria 

eléctrica que presentó el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Ignacio Mier afirmó que hoy las y los diputados estan frente a los ojos 

del pueblo de México y será éste quien los juzgue. 

 

PRESIDENTE  DE  CÁMARA DE DIPUTADOS, SERGIO GUTIÉRREZ; INICIA ETAPA DE DICTAMINACIÓN DE REFORMA ENERGÉTICA 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, celebró que las Comisiones Unidas de Puntos 

Constitucionales, y de Energía iniciaron el proceso de dictaminación de la iniciativa de reforma al sector energético, enviada por el titular del 

Ejecutivo federal. Destacó que ambas comisiones aprobaran el acuerdo para el proceso de análisis y discusión de dicha iniciativa, ahora las y 

los integrantes de las dos instancias legislativas se darán a la tarea de revisar diversas propuestas, con el fin de enriquecer el documento. 

Confió,en que las comisiones trabajarán en un proyecto en el que confluyan ideas y argumentos de las aportaciones que expertos en la materia 

presentaron en el Parlamento Abierto sobre esta reforma, que la Cámara de Diputados llevó a cabo del 17 de enero al 28 de febrero. Indicó 

que el pulso respecto al ritmo de trabajo sobre esta importante fase legislativa lo marcarán las comisiones respectivas, para que el dictamen 

sea analizado, discutido y, en su caso, aprobado por el Pleno de San Lázaro. Gutiérrez Luna reconoció el interés de los grupos parlamentarios 

por desahogar este asunto que es relevante para el desarrollo y la vida económica del país, por tratarse de preservar la soberanía energética y 

por ser un tema de seguridad nacional.  

 

MARIO DELGADO ASISTE AL REGISTRO DE AMÉRICO VILLARREAL  COMO CANDIDATO DE LA COALICIÓN AL GOBIERNO DE 

TAMAULIPAS. 

 

Durante el registro de Américo Villarreal Anaya como candidato de la coalición Juntos Hacemos Historia al gobierno de Tamaulipas, el 

presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo aseguró que la esperanza de un cambio verdadero es más grande que la corrupción, la 

injusticia y la inseguridad que por años han acechado al estado.De igual manera, aseguró al pueblo de Tamaulipas que de la mano de Americo 

Villarreal llegará la Transformación pues, dijo, se trata de un hombre honesto, íntegro y de valores, que es reconocido por la gente y que, 

además, ha demostrado una gran lealtad y compromiso con el proyecto de nación del presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador.“Hoy, desde aquí hacemos el compromiso de trabajar sin descanso. No hay victorias fáciles y estamos viendo el fin de un régimen 

corrupto y cuando éstos se sienten perdidos, recurren a toda clase de mañas. Sin embargo, no pueden comprar la conciencia de todo un 

pueblo; no van a poder con ese deseo de cambio, con esa esperanza que vive en el corazón de la gente de Tamaulipas”, declaró el líder 

morenista.Por tal motivo, convocó a las y los tamaulipecos a mantenerse juntos, ya que, sostuvo, “está en sus manos que llegue el cambio 

verdadero”. Y advirtió que solo con unidad, en junio Tamaulipas podrá “ser un pueblo libre de corrupción, de opresión, de violencia, a donde 

por fin llegará un gobierno a la altura de su gran pueblo”.Por último, Mario Delgado confió en que las autoridades electorales en el estado 

actuarán con imparcialidad, con apego a la ley y con honestidad en la campaña electoral para que “se deje a la gente que decida libremente el 

futuro de Tamaulipas, porque sabemos que el pueblo se ha manifestado en favor de un cambio. Sabemos que la gente quiere que llegue la 

paz, la justicia y la Transformación a Tamaulipas”. 
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ALEJANDRO MORENO; SE REGISTRA CÉSAR VERÁSTEGUI COMO CANDIDATO A GOBERNADOR DE LA ALIANZA “VA POR 

TAMAULIPAS” 

 

Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, Informo que César Verástegui Ostos acompañado por los dirigentes nacionales y estatales de 

los partidos del PAN, Marko Cortés, y la Presidenta del Consejo Nacional del PRD, Roxana Luna,solicitó su registro ante el Instituto Electoral 

de la entidad como candidato a gobernador por la alianza “Va por Tamaulipas”, para contender en las elecciones del próximo 5 de junio. El 

abanderado firmó su solicitud de registro después de encabezar, junto con los dirigentes de la alianza, una caminata por Paseo Méndez, 

acompañado por militantes del PAN, PRI y PRD, y consideró que se trató de un día especial, tanto para él, como para el destino de 

Tamaulipas. Se dijo muy contento y echado para adelante, para trabajar por las familias de la entidad, como nos exige la sociedad. Recordó 

que desde niño y hasta el día de hoy ha trabajado. Es el trabajo que me tiene en esta tesitura, y seguirá siendo para darle resultados a los 

ciudadanos, al reconocer que lo más importante es la seguridad, para generar más oportunidades. Alejandro Moreno, dirigente nacional del 

PRI, afirmó que el mejor proyecto y la mejor plataforma política la tiene César Verástegui. Después de hacer un llamado a panistas, priistas y 

perredistas para promover al candidato, expresó a dirigentes y militantes de Acción Nacional que aquí está la fuerza y la esencia de ustedes. Y, 

al citar a Manuel Gómez Morín, destacó que irán a la contienda electoral con la fuerza de las ideas y los principios como armas. Pidió a los 

militantes de las tres fuerzas políticas no confiarse, y les exhortó a ir juntos. “Hagamos y seamos los mejores promotores de nuestro proyecto. 

Los dirigentes nacionales del PRI, Alejandro Moreno; del PAN, Marko Cortés, y la Presidenta del Consejo Nacional del PRD, Roxana Luna, 

ratificaron el apoyo decidido de las tres fuerzas políticas de la coalición “Va por México” a su candidatura.  

 

MAESTRO ZOÉ ROBLEDO; LEALTAD, MÉRITO Y CAPACIDADES, CUALIDADES QUE EL IMSS VALORA  

 

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Maestro Zoé Robledo, al encabezar el inicio de la jornada de exámenes 

del Concurso de Oposición para formar parte de la lista de reserva para ocupar la Titularidad de Órganos de Operación Administrativa 

Desconcentrada (OOAD) del IMSS en las entidades federativas. Afirmó que el mérito, las capacidades y la experiencia son cualidades que en 

la institución se toman en cuenta para ocupar cargos de alta responsabilidad; ya quedó atrás y para siempre la vieja práctica del dedazo, el 

amiguismo y el compadrazgo. Zoé Robledo refirió que 110 aspirantes, 67 hombres y 43 mujeres, buscan un lugar en esa nueva lista. Destacó 

que se trata de personal activo y jubilado que en total suman dos mil 523 años de experiencia en el Instituto y provienen de diversas entidades 

del país. Algunos de ellos tienen 32 años de experiencia y también se encuentran 20 aspirantes en retiro dispuestos a volver a su institución y 

al servicio. Zoé Robledo recordó que del primer Concurso de Oposición en 2019 surgió un gran grupo de médicas, médicos, enfermeras y 

enfermeros que enfrentaron el reto de salud pública más grande al que se ha enfrentado el IMSS, la pandemia por COVID-19, una verdadera 

tropa de élite, profesionales capaces y con experiencia que se estrenaron para enfrentar esta contingencia y tener una respuesta sanitaria y 

sobre todo humanitaria. Antes de iniciar el examen, el Maestro Zoé Robledo pidió a la senadora Margarita Valdez Martínez, presidenta de la 

Comisión de Salud del Senado de la República, extraer de la urna uno de cuatro modelos de examen, con lo cual se garantizó la transparencia, 

la equidad en el proceso y que ninguno de los aspirantes conociera el contenido del mismo. Los 110 aspirantes presentaron un examen de 

conocimientos generales, y sólo aquellos que acreditaron con una calificación mayor a 70 realizaron un examen psicométrico y elaboraron un 

ensayo para evaluar conocimientos, habilidades y experiencia; lo anterior como parte de las modificaciones para optimar el proceso y obtener 

los mejores perfiles. El director de Operación y Evaluación, licenciado Javier Guerrero García, indicó que las y los profesionales de la salud 

que participan en el Concurso de Oposición muestran una postura de apoyo a la transformación que se impulsa en el IMSS y se da continuidad 

a uno de los procesos de cambio más importante e inéditos en la historia del Instituto. Señaló que a partir de la experiencia de la primera 

convocatoria realizada, se ha trabajado en optimizar el proceso de selección, al aplicar parámetros nuevos que permitirán hacer una evaluación 

más precisa de quienes aspiran a formar parte de este cuerpo de reserva, con la tarea de profesionalizar los niveles de mando y seleccionar al 

personal más apto para encabezar las Oficinas de Representación en los estados. Por su parte, la titular de la Unidad de Evaluación de 

Órganos Desconcentrados del IMSS, Luisa Obrador Garrido Cuesta, señaló que en 2019 inició un camino que forma parte de una estrategia 

inédita e histórica cuando por primera vez se eligieron a los titulares de las representaciones del IMSS en todo el país. Asistieron como 

invitados especiales la senadora Margarita Valdez Martínez, presidenta de la Comisión de Salud del Senado de la República; los diputados 

federales Angélica Ivonne Cisneros Luján, presidenta de la Comisión de Seguridad Social, y Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la 

Comisión de Salud en la Cámara de Diputados; Salim Arturo Orci Magaña, titular del Órgano Interno de Control del IMSS; Marcos Bucio, 

secretario general del Seguro Social. También, el doctor Mario Luis Fuentes Alcalá, consejero de Fundación IMSS y exdirector del IMSS; 

doctora Ana Carolina Sepúlveda, presidenta del Consejo de Fundación IMSS; doctor José Halabe Cherem, presidente de la Academia 

Nacional de Medicina; y doctor Felipe Cruz Vega, presidente de la Academia de Cirugía; así como directoras y directores Normativos, y 

titulares de Unidad del Instituto. 
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,CLAUDIA SHEINBAUM; AMLO VISITA INSTALACIONES DE UTOPÍA ACULCO EN IZTAPALAPA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador visitó las instalaciones de Utopía Aculco en la alcaldía Iztapalapa durante su gira de trabajo por 

la Ciudad de México. Es un sueño convertido en realidad. Galeano decía que la utopía era lo que teníamos así a distancia y que caminábamos 

hacia ese lugar, ese sitio para alcanzar nuestro sueño y se nos alejaba y teníamos que seguir caminando. La vida es utopía, es caminar hacia 

un ideal, siempre. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, mencionó que su administración trabaja de 

manera conjunta con la de la alcaldía. “Cambiamos todo el modelo, junto con las Utopías, tenemos Pilares; hemos hecho aquí en Iztapalapa 

varias acciones de movilidad: el cablebús, el trolebús elevado muy pronto y el parque Cuitláhuac, cuatro parques, espacios públicos y todo es 

gratuito”, resaltó ante el mandatario. Afirmó que la Ciudad de México es de derechos y abierta con énfasis en educación, salud y espacios 

públicos. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PRESENTA EN DOHA FONDO DE ADAPTACIÓN CLIMÁTICA PARA AL Y EL CARIBE 

 

El canciller Marcelo Ebrard Casaubon en el marco de su participación en el panel “Abordar los efectos del cambio climático hoy: políticas de 

adaptación para un futuro resistente al clima”, que fue parte del Doha Forum 2022, que tiene lugar en la capital de Qatar. Marcelo Ebrard 

presentó el Fondo de Adaptación Climática para América Latina y el Caribe creado por la CELAC en 2021. Este fondo cuenta con recursos de 

México y Argentina, y se ha invitado a países de la región para sumarse. Tiene como objetivo que los países que emiten la mayor cantidad de 

gases de efecto invernadero contribuyan económicamente para apoyar la adaptación de los países en desarrollo a los desafíos del cambio 

climático. Con este fondo, México, Argentina y la región hacen un llamado a que otros países se sumen de forma tangible a establecer 

contribuciones obligatorias para la adaptación climática, más allá de los discursos que hasta ahora no se han concretado. El secretario de 

Relaciones Exteriores dijo; “Llevamos diez años discutiendo cómo financiar la adaptación en el mundo, sobre todo en los países pobres y no 

está funcionando. Por ello, el canciller Marcelo Ebrard, se pronunció porque se fijen contribuciones obligatorias a los grandes emisores de 

carbón en todo el mundo, a fin de que sean utilizados en los países y regiones donde los efectos del cambio climático son más severos. “Hay 

que establecer una contribución obligatoria por país, de otra forma no hay solución. Hay diferentes iniciativas, pero no tenemos la dimensión, 

no tenemos el dinero suficiente para cambiar las tendencias de adaptación en el mundo. El fondo de adaptación climática para América Latina 

y el Caribe cuenta con una inversión inicial de cuatro millones de dólares, aportados por México y Argentina. Ebrard Casaubon adelantó que 

América Latina y el Caribe presentarán en la próxima Conferencia de las Naciones Unidas en noviembre de este año dicho mecanismo, a fin 

de que se evalúe ser extensivo a otras regiones. Resaltó que el gobierno mexicano, encabezado por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, lleva a cabo el programa de reforestación más grande a nivel mundial, Sembrando Vida, con una inversión anual de mil 300 millones 

de dólares, con 100 mil personas trabajando en él. Dicho programa fue presentado y reconocido en la pasada COP26. Así como la inversión 

actual en la red hidroeléctrica nacional para aumentar la generación de energía en el corto plazo. El secretario de Relaciones Exteriores 

compartió la sesión con Bill Gates, cofundador de Microsoft y copresidente de la Fundación Bill y Melinda Gates, quien participa de manera 

virtual. Participaron también Khalifa Jassim Al-Kuwari, director General del Fondo de Qatar para el Desarrollo; Mark Suzman, director 

ejecutivo de la Fundación Bill y Melinda Gates; y Maja Groff, coordinadora de la Comisión de Gobernanza Climática. Durante su gira por 

diferentes países del Medio Oriente, el canciller Marcelo Ebrard es acompañado por diferentes empresarios mexicanos, los cuales sostienen 

reuniones de trabajo con autoridades y contrapartes de los países visitados. En ese sentido, en el marco de su segundo día de actividades en 

Doha; Ebrard y las personas de negocios mexicanas se reunieron con la Cámara de Comercio e Industria de Qatar. En el encuentro, las partes 

coincidieron en que existen oportunidades de negocios e inversiones recíprocas por explotar, al tiempo que acordaron la próxima creación de 

la Cámara de Comercio México-Qatar, con el objetivo de concretar negocios y así potencializar ambas economías en beneficio de los dos 

pueblos. 

  

SENADORA MARÍA GRACIELA GAITÁN; PROFECO DEBE REALIZAR INSPECCIONES A HOSPITALES Y CLÍNICAS PRIVADAS PARA 

EVITAR COBROS EXCESIVOS  

 

La senadora del Partido Verde, María Graciela Gaitán Díaz, ante denuncias ciudadanas de que en  hospitales y clínicas privadas piden a 

familiares de enfermos de Covid-19 firmar pagarés en blanco o depósitos en efectivo de hasta 150 mil pesos para poder atenderlos, al igual 

que  hacen con pacientes con otras enfermedades. La legisladora exhortó a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) a realizar 

inspecciones para evitar cobros excesivos y en su caso sancionar conforme a ley. En un punto de acuerdo expuso que existe evidencia de que 

los depósitos, para que los pacientes puedan ser tratados, son excesivos y totalmente alejados de las realidades económicas de las personas, 

así como que se les obliga a firmar pagarés, a efecto de garantizar el pago y hacerlo ejecutable con posterioridad, dichos depósitos oscilan 

entre los 150 mil y los 400 mil pesos dependiendo del hospital privado. Asimismo denunció que existe evidencia por parte de la población en el 

sentido de que los altos y excesivos costos, también se reflejan en los medicamentos que suministran a los pacientes mientras están 

internados. Pidió al titular de la Profeco realizar visitas, inspecciones y requerimientos en instituciones médicas privadas (hospitales, clínicas y 
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nosocomios) en las treinta y dos entidades federativas. Gaitán Díaz dejó en claro que si bien es cierto que las instituciones médicas privadas, 

propiamente, no están obligadas a garantizar el derecho humano de protección a la salud, como las públicas, la prestación del servicio que 

llevan a cabo tiene relación directa con el derecho humano y fundamental de protección de la salud, además de que la propia carta magna 

establece límites a las empresas para cobros por la prestación de un servicio y derechos para los consumidores. Dijo que este exhorto a los 

hospitales privados, es con el objetivo de que sus tarifas se establezcan de manera justa, mesurada, equitativa y proporcional a las economías 

de las personas involucradas, y no por encima de la inflación. 

 

MARKO CORTÉS MENDOZA; PIDIÓ A COALICIÓN VA POR MÉXICO PREPARAR CONTRARREFORMA ELÉCTRICA 

 

El dirigente de Acción Nacional, Marko Cortés Mendoza, presidente de Acción Nacional, ratificó la postura del PAN en contra de la regresiva y 

destructiva reforma eléctrica del gobierno, al considerarla altamente nociva para México, porque ahuyentaría la inversión para la generación de 

energía, provocando pérdida de empleos y desabasto energético, que ocasionaría grandes apagones, además de encarecer el costo de la luz 

y provocar un grave daño al medio ambiente. Señaló que dicha reforma costaría a los mexicanos más de 500 mil millones de pesos, de 

acuerdo con los estudios realizados por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), considerando las inversiones privadas vigentes en 

proyectos de generación de energías limpias y la renovación de las plantas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Informó que les ha 

pedido a los Grupos Parlamentarios de Acción Nacional que en conjunto con la coalición legislativa Va por México construyan una 

contrapropuesta para que la gente pague menos en su recibo, se dé certidumbre a la inversión y se genere empleo y se apueste por las 

energías limpias. Acción Nacional no apoyará una reforma eléctrica cara y sucia para México. Lo hemos dicho con claridad, la contrarreforma 

del gobierno morenista, no va a pasar. Nosotros insistiremos en que es preferible una reforma legal, más que constitucional, que promueva el 

empleo, impulse las inversiones en generación de energías limpias y renovables, como ocurre en todo el mundo. He dado instrucciones 

precisas a nuestros legisladores federales, de hacer un frente común con legisladores de la coalición Va por México para rechazar esta reforma 

que representa el retorno a un pasado que ya no queremos, de convertir a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en monopolio. Cortés 

Mendoza exigió al gobierno de López Obrador respetar las inversiones nacionales e internacionales en el sector eléctrico y respaldó el 

llamado que también hace el gobierno de Estados Unidos para que se respeten todas las inversiones en la materia y los empleos que éstas 

generan.  

 

PAPA FRANCISCO; REPUDIA CONFLICTOS EN LA GUERRA EN UCRANIA 

 

El papa Francisco condenó la guerra en Ucrania, repudió los conflictos que devastan el presente y el futuro de las sociedades y pidió a los 

gobernantes que negocien seriamente la paz. El pontífice sostuvo que la guerra es un acto bárbaro y sacrílego y que no puede ser algo 

inevitable a lo que la gente acabe acostumbrándose. E hizo un llamamiento a los responsables políticos para que reflexionen y comprendan 

que cada día de guerra empeora la situación de todos. Basta, paren, dejen las armas, dialoguen seriamente por la paz. La invasión de Ucrania 

por parte de Rusia ha provocado en menos de treinta días el desplazamiento forzoso de 6.5 millones de personas y la huida del país de 3.7 

millones de refugiados, según los últimos datos del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados, ACNUR. Fuente EFE. 

 

JOE BIDEN; SE REFIERE A PUTIN COMO UN CARNICERO 

 

El presidente, Joe Biden, calificó a Vladímir Putin, de carnicero tras reunirse con refugiados ucranianos en Polonia. Joe Biden al ver el 

sufrimiento de los refugiados, dijo que no está seguro de que Rusia haya cambiado su estrategia en la guerra en Ucrania, después de que el 

Kremlin haya proclamado que su prioridad es ahora liberar por completo a la región separatista del Donbás en el este de Ucrania. No estoy 

seguro de que lo hayan hecho. El presidente estadounidense durante su visita, conversó con varios refugiados ucranianos, abrazó a una mujer 

y cogió en brazos a una niña. Explicó a la prensa que algunos niños le pidieron que rezara por sus padres, sus abuelos o sus hermanos que 

están en Ucrania luchando contra las fuerzas rusas. Biden estuvo acompañado por el chef español José Andrés, cuya organización contra el 

hambre World Central Kitchen está implicada en la respuesta humanitaria a la crisis de refugiados. Biden nombró a José Andrés como 

copresidente del consejo asesor de la Casa Blanca sobre Deporte, Fitness y Nutrición. Biden ha visitado además a los militares 

estadounidenses cerca de la frontera con Ucrania y ha participado en Bruselas en tres cumbres de la OTAN, el G7 y la Unión Europea (UE) 

centradas en la invasión rusa de Ucrania. Fuente EFE. 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 27 de marzo se tiene el registro de 

cinco millones 650 mil 896 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 322 mil 750 defunciones 

y 680 mil 631 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

Especialista ve nueva ola de Covid tras Semana Santa.- Por la rapidez con la que se transmite la 

variante de Ómicron, BA.2, nuevamente, millones de personas en China se han confinado y 

millones más se han confinado y millones más se han contagiado. Esta subvariante se ha 

dezplazado hasta Estados Unidos y  es muy probable que en la spróximas semanas se presente en 

México y genere un nuevo brote; lo anterior, debido a que las vacaciones de Semana Santa 

podrían propiciar reuniones y aglomeraciones, que facilitaría el contagio. [CONTRARÉPLICA] 

La pandemia incrementó hasta cinco veces los trastornos mentales.- Una vez que el impacto de 

Covid ha bajado su incidencia y mortalidad. ahora viene el recuento de los daños: la pandemia 

disparó hasta cinco veces en los trastornos mentales donde las mujeres y las personas con niveles 

económicos y educativos más bajos registraron las tasas más altas de síntomas de alteración en su 

salud mental. [CRÓNICA] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/712382/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.27.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_N_CONTRA_0_ESPECIALISTASVENUEVA_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280322_N_CRO_0_LAPANDEMIAINCREMENTO_NACIONAL_.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



El Congreso chileno aprobó la segunda prórroga del estado
de excepción en la zona del norte del país, medida vigente
desde mediados de febrero y destinada al apoyo militar del
control fronterizo para contener el flujo migratorio irregular
sin precedentes que hace más de un año afecta a diversas
localidades del país suramericano.
Con 128 votos a favor, cuatro en contra y cinco
abstenciones, la solicitud del nuevo gobierno de Gabriel
Boric contempla la militarización de las fronteras en cuatro
provincias. Sin embargo, la nueva administración se
comprometió a que será la última extensión del estado de
excepción constitucional, mientras en paralelo se trabaja en
un nuevo diseño para gestionar la crisis humanitaria que
afecta mayormente a familias venezolanas que han
emigrado de su país junto a casi 6 millones de personas, un
éxodo comparable al de Siria o el que afecta al este del
Mediterráneo desde Medio Oriente y África.
Originalmente, el estado de excepción fue impulsado por el
gobierno del expresidente Sebastián Piñera en respuesta a
la paralización masiva de camioneros en el norte del país
tras el homicidio de un conductor presuntamente en manos
de extranjeros en febrero pasado.

TELESUR, EFE

 PARLAMENTOS

Cámara chilena amplía estado de excepción en zona norte
por crisis migratoria

El Salvador decreta estado de excepción por alza de
homicidios

AP, DW, EFE

Panorama Legislativo
Internacional

   Del 21 al 27 de marzo de 2021
 

EL SALVADOR

A solicitud del presidente Nayib Bukele, el Congreso
salvadoreño decretó el estado de excepción para combatir
una ola de asesinatos relacionados con las pandillas
registrada durante el fin de semana.
El pasado viernes se registraron 14 homicidios, según cifras
oficiales, mientras que el sábado se convirtió en el día más
violento en lo que va del año con 62 homicidios en 12 de los
catorce departamentos del país, un nivel de violencia que no
se había visto en varios años.
Con el estado de excepción se suspenden las garantías
constitucionales de la libertad de asociación, derecho de
defensa, al plazo de detención administrativa y a la
inviolabilidad de la correspondencia y las
telecomunicaciones.
La suspensión de garantías constitucionales no afecta a la
libertad de expresión o libre circulación.
La medida durará 30 días, aunque si continúan las
circunstancias que la motivaron , se podrá extender en otros
30 días.

CHILE

https://www.telesurtv.net/news/chile-camara-amplia-estado-excepcion-zona-norte-20220323-0030.html
https://www.efe.com/efe/america/politica/el-congreso-chileno-prorroga-la-militarizacion-del-norte-por-crisis-migratoria/20000035-4768263
https://apnews.com/article/noticias-9637dedb92670300bf0b739a4eea3e4c
https://www.dw.com/es/el-salvador-congreso-decreta-r%C3%A9gimen-de-excepci%C3%B3n/a-61272558
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-congreso-salvadoreno-decreta-regimen-de-excepcion-por-escalada-criminal/10001-4770572


El diputado peruano Diego Bazán, de la formación opositora
Avanza País, presentó una moción de censura contra el ministro
de Sanidad, Hernán Condori. 
Su propuesta ha sido refrendada por la firma de 33 congresistas
pertenecientes a Avanza País, Renovación Popular, Acción
Popular, Juntos por el Perú, Alianza para el Progreso, Somos
Perú y Acción Popular.
Para que su iniciativa salga adelante y se produzca el cese del
ministro se necesita una mayoría simple de 66 votos en la
Asamblea. Se denuncia que Condori no tiene las capacidades
adecuadas para el desempeño del cargo que actualmente
ostenta.
El pasado 8 de marzo, la oposición también presentó un
segundo pedido de destitución contra el presidente Pedro
Castillo. Entre los argumentos que esgrimen están la
designación de, al menos, diez ministros. 

Diputados opositores presentan una moción de censura
contra el ministro de Sanidad de Perú 

El Parlamento Europeo dio luz verde a reasignar fondos
regionales y de asilo que no han sido desembolsados para
apoyar a los Estados miembro en la acogida de refugiados
ucranianos. 
La adaptación de las reglas vigentes sobre política de cohesión
permitirá redirigir los fondos rápidamente para ayudar a los
Estados miembros y sus regiones a ofrecer asistencia de
emergencia a los ucranianos que han huido tras la invasión
rusa, de la que se cumple ahora un mes.
Gracias a estos fondos, los Estados miembros podrán solicitar a
la UE el reembolso del dinero gastado en la acogida de
ucranianos de forma retroactiva desde el 24 de febrero, cuando
comenzó la invasión. 

 

RT

PERÚ EUROPA

La Eurocámara da luz verde a reasignar fondos para
apoyar a refugiados ucranianos

EUROPA PRESS

Panorama Legislativo
Internacional

    Del 21 al 27 de marzo de 2021
 

https://actualidad.rt.com/actualidad/424826-diputados-opositores-mocion-censura-ministro-sanidad
https://www.europapress.es/internacional/noticia-eurocamara-da-luz-verde-reasignar-fondos-regionales-asilo-apoyar-acogida-refugiados-20220324134402.html


Parlamento ruso ahora aprueba ley para castigar noticias
falsas  sobre instituciones rusas

El Parlamento ruso aprobó enmiendas a la ley sobre
"noticias falsas" que castigará con duras sanciones lo que las
autoridades consideren como información no veraz acerca
de la labor de las instituciones rusas en el extranjero. La
reforma es parte de una serie de medidas emprendidas
para controlar la información sobre la invasión a Ucrania.
La ley contempla penas de hasta 3 años de prisión, o de
hasta 5 si se trata de una actividad en grupo, de un "abuso
de posición oficial", de una "creación artificial de pruebas" o
de si el acto está "motivado por el odio o la hostilidad
política, ideológica, racial, nacional o religiosa". La pena
prevista puede ser aumentada hasta los 15 años de cárcel si
las "informaciones falsas" han "comportado consecuencias
graves".
La legislación además penará las "noticias falsas" sobre las
instituciones rusas con multas de hasta 5 millones de rublos
”45.000 euros). Se trata de una enmienda similar a la
aprobada a principios de marzo sobre las acciones de las
Fuerzas Armadas de Rusia en el marco de la campaña
militar en Ucrania, que también prevé hasta 15 años de
cárcel por la publicación de "informaciones falsas" sobre el
ejército ruso.

DW, EFE

 PARLAMENTOS

RUSIA

Panorama Legislativo
Internacional

 Del 21 al 27 de marzo de 2021
 

 

https://www.dw.com/es/duma-ahora-aprueba-ley-para-castigar-noticias-falsas-sobre-instituciones-rusas/a-61213917
https://www.efe.com/efe/espana/sociedad/la-duma-rusa-extiende-ley-de-noticias-falsas-a-informacion-sobre-instituciones/10004-4766823
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White House seeks to clarify 

remark on Putin 

 Biden’s remark on Putin stirs 

anxiety among western allies 

Criticizing West, Zelensky 
demands more help 

Mariupol teetering amid signs 

Russia is shifting focus 

Macron: les risques d’ une 
campagne sans élan 

Sánchez busca un pacto estatal de 
medidas frente a la guerra 

Blinken softens Biden remarks by 
saying US has no aim to oust Putin 

Putin wants to split Ukraine in 
two like Korea, warns Kyiv 

AP, Somos Perú y APP aún no 
alinean votos por vacancia 

 

   

Incertidumbre económica crece 
fuertemente por la invasión a 

Ucrania y cae la demanda de mano 
de obra por escasa inversión 

 

Para Fernádez, hay “una 
inflación autocostruida en la 

cabeza de la gente” 

TSE veta ato político em festival 
e gera críticas de censura 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• EE.UU. insiste en que no quiere sacar a Putin del poder tras el desliz de Biden 

• Zelensky acusa a Occidente de cobardía; pide más ayuda 

•Jefe militar ucraniano asegura que Rusia quiere dividir Ucrania 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Reforma Eléctrica: San Lázaro no descarta modificar la iniciativa presidencial.- La Cámara de 

Diputados publicó el acuerdo para el análisis, discusión y, en su caso, aprobación de la Reforma 

Eléctrica que promueve el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) para 

alcanzar la soberanía energética de México, con lo cual se podría dar el caso de que la iniciativa 

sufra de modificaciones. [INFOBAE] 

DIPUTADOS  

MORENA 

Tras la pandemia por Covid-19, Morena busca rehabilitación de personas con secuelas.- Jorge Ángel 

Sibaja, diputado federal por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), busca que se considere 

materia de salubridad general la atención, control, gestión y vigilancia de mecanismos que 

promuevan la rehabilitación de personas con secuelas de Covid-19. [INFOBAE] 

MC 

“La Fiscalía de la Ciudad de México actuó de forma facciosa contra Alejandra Cuevas”: Movimiento 

Ciudadano.- Las y los diputados federales de Movimiento Ciudadano (MC) suscribieron una carta en 

la que condenaron el desempeño de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 

(FGCDMX) respecto la investigación del deceso de Federico Gertz Manero, hermano del titular de la 

Fiscalía General de la República (FGR). [INFOBAE] 

PRD 

“Tentativa de feminicidio”, el nuevo delito que se pudiera incluir en el Código Penal.- Elizabeth Pérez 

y Héctor Chávez, ambos de la bancada del PRD en San Lázaro, propusieron que se incluyera en el 

Código Penal Federal (CPF) el delito de “tentativa de feminicidio”, esto con la finalidad de 

reconocimiento del ilícito, visibilización de la víctima y garantizar la reparación del daño con 

perspectiva de género. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México aplicó más de 190 millones de dosis de vacunas anti Covid-19.- En su reporte de el domingo, 

la dependencia señaló que se administraron 392 mil 537 dosis, con lo que se han aplicado 190 millones 

197 mil 35 dosis desde que inició la estrategia nacional de vacunación, en diciembre de 2020. [PRENSA 

LATINA] 

México añade en un día 919 contagios y 15 nuevas muertes por Covid-19.-  México reportó el 

domingo 15 nuevas muertes y 919 contagios por la Covid-19, con lo que totaliza 5,650,896 casos y 

acumula 322,750 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

 

 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/28/reforma-electrica-san-lazaro-no-descarta-modificar-la-iniciativa-presidencial/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/28/tras-la-pandemia-por-covid-19-morena-busca-rehabilitacion-de-personas-con-secuelas/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/27/la-fiscalia-de-la-ciudad-de-mexico-actuo-de-forma-facciosa-contra-alejandra-cuevas-movimiento-ciudadano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/27/tentativa-de-feminicidio-el-nuevo-delito-que-se-pudiera-incluir-en-el-codigo-penal/
https://www.prensa-latina.cu/2022/03/27/mexico-aplico-mas-de-190-millones-de-dosis-de-vacunas-anticoivid-19
https://www.prensa-latina.cu/2022/03/27/mexico-aplico-mas-de-190-millones-de-dosis-de-vacunas-anticoivid-19
https://www.forbes.com.mx/mexico-anade-en-un-dia-919-contagios-y-15-nuevas-muertes-por-covid-19/
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GOBIERNO 

Marcelo Ebrard confía en mejorar las relaciones con España.- El canciller de México, Marcelo Ebrard, 

se mostró confiado en mejorar la relación con España y darle un nuevo impulso con la llegada del 

nuevo embajador, Quirino Ordaz, al que el presidente de la República, Andrés Manuel López 

Obrador, ha dado instrucciones en esa dirección. [FORBES, INFOBAE] 

Cambio climático, Ucrania e inversión marcan la presencia de México en Catar.- La defensa de los 

objetivos de México en materia de cambio climático, la preparación de la llegada de los aficionados 

mexicanos a la Copa del Mundo o la "ola expansiva" que puede provocar la invasión de Ucrania han 

sido alguno de los principales asuntos que ha abordado el canciller Marcelo Ebrard en su visita a 

Catar. [EFE] 

POLÍTICA 

La consulta de revocación de mandato entra en México en su recta final.- El proceso de consulta de 

revocación del mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, convocado y defendido por 

él mismo, entra el domingo en su recta final en medio de enormes polémicas y críticas a la autoridad 

electoral por su limitada promoción del ejercicio que es impulsado con entusiasmo por el partido 

oficialista, Morena. [EFE] 

JUDICIAL 

Seguirá investigación a presunto implicado en masacre de mormones en México.- Un juez federal 

determinó que hay elementos suficientes para investigar en profundidad a un presunto implicado en 

la masacre del 4 de noviembre de 2019 en la que perdieron la vida nueve miembros de una 

comunidad mormona en el estado de Sonora, entre ellos seis niños, informó la Fiscalía General de la 

República (FGR) de México. [EFE] 

FRONTERA 

Autoridades interceptaron a 18 migrantes en norte de México en última semana.- Autoridades 

mexicanas interceptaron en la última semana a 18 personas migrantes, 14 de los cuales estaban 

atrapados en el Río Bravo, que divide a México y Estados Unidos, además de recuperar dos cuerpos 

en el cauce del río. [EFE] 

Indagan muerte de migrante hallado enfermo en la frontera de Texas con México.- La Patrulla 

Fronteriza informó que investiga la muerte de un inmigrante mexicano hallado enfermo en la frontera 

de Texas con México el pasado 19 de marzo. [EFE] 

GENERAL 

Colectivo feminista LasTesis denuncia la violencia de género en México.- El colectivo feminista 

chileno LasTesis realizó la noche del sábado en Guadalajara (oeste de México) una colorido 

performance en la que denunció la violencia de género y las desapariciones en México que suman 

casi 100.000 casos. [EFE] 

Dos personas muertas y quemadas en el interior del vehículo tras un ataque armado en México, una 

de ellas policía.- Dos personas murieron, una de ellas un policía estatal, en un ataque armado 

perpetrado el sábado cerca de la comunidad Estación San José, en el municipio de Fresnillo. [RT] 

Iglesia mexicana llama a erradicar violencia y vicios a través de la familia.- La Iglesia católica 

mexicana hizo un llamado el domingo a erradicar la violencia y vicios a través de la familia, en medio 

del contexto bélico que se vive actualmente tras poco más de un mes de la invasión de Rusia a 

Ucrania. [EFE] 

https://www.forbes.com.mx/marcelo-ebrard-confia-en-mejorar-las-relaciones-con-espana/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/27/amlo-pidio-a-quirino-ordaz-a-mejorar-la-relacion-entre-mexico-y-espana-segun-marcelo-ebrard/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/cambio-climatico-ucrania-e-inversion-marcan-la-presencia-de-mexico-en-catar/50000545-4770822
https://www.efe.com/efe/america/politica/la-consulta-de-revocacion-mandato-entra-en-mexico-su-recta-final/20000035-4770814
https://www.efe.com/efe/america/mexico/seguira-investigacion-a-presunto-implicado-en-masacre-de-mormones-mexico/50000545-4770860
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/autoridades-interceptaron-a-18-migrantes-en-norte-de-mexico-ultima-semana/20000013-4770894
https://www.efe.com/efe/america/mexico/indagan-muerte-de-migrante-hallado-enfermo-en-la-frontera-texas-con-mexico/50000545-4770791
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/colectivo-feminista-lastesis-denuncia-la-violencia-de-genero-en-mexico/20000013-4770813
https://actualidad.rt.com/actualidad/425229-personas-muertas-quemadas-ataque-mexico
https://www.efe.com/efe/america/mexico/iglesia-mexicana-llama-a-erradicar-violencia-y-vicios-traves-de-la-familia/50000545-4770823


 28 de marzo de 2022 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania teme una nueva ofensiva sobre Kiev tras el reagrupamiento de tropas rusas.- Las fuerzas 

ucranianas controlan la situación en la capital y la región de Kiev, pero creen que Rusia intentará 

romper de nuevo la resistencia después de reagruparse en territorio bielorruso, al tiempo que 

proseguirá su ofensiva en el sur y el este de Ucrania, especialmente en el Donbás. [EFE] 

Tropas rusas concentran estrategia militar en el Donbás.- Luego de los ataques en Leópolis realizados 

durante la tarde del sábado, las fuerzas rusas han concentrado su estrategia en el Donbás, al este de 

Ucrania, tal como lo había anunciado el Kremlin recientemente. [DW] 

Reino Unido constata que las fuerzas rusas están "concentrando sus esfuerzos" en el este de Ucrania.- 

El Ministerio de Defensa de Reino Unido publicó el domingo, en su última evaluación de la guerra en 

Ucrania, que las fuerzas rusas están centrando sus objetivos en el este del país y que la situación en 

otros puntos de Ucrania, en lo que al desplazamiento de tropas se refiere, es ahora mismo "estática". 

[EUROPA PRESS] 

Jefe militar ucraniano asegura que Rusia quiere dividir Ucrania.- Rusia busca la división de Ucrania, 

de acuerdo al modelo coreano, según el jefe de la inteligencia militar ucraniana, Kyrylo Budanov, 

quien afirma que ése es el propósito de Moscú, tras haber fracasado en su plan de apoderarse de 

todo el país. [DW, LOS ANGELES TIMES] 

Rusia debe retirar las tropas si quiere que renunciemos a la OTAN: Zelenski.- El presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, afirmó que Rusia debe retirar sus tropas del país antes de que se firme cualquier 

documento sobre la no adhesión de Ucrania a la OTAN y las garantías de seguridad que, a cambio, 

exige Kiev a varios países como Turquía y el Reino Unido. [FORBES, ABC, DW] 

Zelensky acusa a Occidente de cobardía; pide más ayuda.- El presidente de Ucrania, Volodymyr 

Zelenskyy, acusó el domingo a Occidente de cobardía mientras su país lucha por frenar una invasión 

rusa, en una exasperada petición de aviones de combate y tanques para mantener la defensa en 

un conflicto que se ha convertido en una guerra de desgaste. [AP, FORBES, EUROPA PRESS, 

WASHINGTON POST] 

Ucrania acusa a Rusia de bombardear depósitos de alimentos y combustible.- Kiev denunció que 

Moscú comenzó a atacar deliberadamente puestos de almacenamientos de víveres y suministros 

energéticos en distintos lugares del país. Además, el jefe de la inteligencia ucraniana señaló que el 

plan de Rusia consistiría en dividir Ucrania en dos, mientras que el referente de Luhansk comunicó que 

ve cerca un referendo para anexar la región a Rusia. [FRANCE 24] 

El corredor humanitario de Mariúpol sigue limitado a autos privados, según Kiev.- El corredor 

humanitario acordado para posibilitar la evacuación de las personas atrapadas en la asediada 

ciudad de Mariúpol, en el sur ucraniano, sigue restringido a vehículos privados, advirtió el gobierno 

de Ucrania, ya que no se permite el paso de autobuses. [EFE] 

Chernígov teme convertirse en la “próxima Mariúpol”.- Las noches las pasan bajo tierra protegidos de 

los ataques rusos que golpean hasta reducir a escombros su sitiada ciudad. Los días los destinan a 

buscar agua potable y a correr el riesgo de estar parados en la fila por la poca comida disponible 

mientras llueven obuses de artillería y bombas. [AP] 

Detienen en Leópolis a sospechoso de espionaje.- El gobernador de la región de Leópolis informó que 

un hombre fue detenido ante la sospecha de espionaje en el lugar donde ocurrió uno de los dos 

ataques con misiles que sacudieron la ciudad el sábado. [AP] 

https://www.efe.com/efe/america/mundo/ucrania-teme-una-nueva-ofensiva-sobre-kiev-tras-el-reagrupamiento-de-tropas-rusas/20000012-4770817
https://www.dw.com/es/tropas-rusas-concentran-estrategia-militar-en-el-donb%C3%A1s/a-61272396
https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-constata-fuerzas-rusas-estan-concentrando-esfuerzos-pais-20220327084900.html
https://www.dw.com/es/jefe-militar-ucraniano-asegura-que-rusia-quiere-dividir-ucrania/a-61272699
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-03-27/after-bidens-speech-headline-to-come
https://www.forbes.com.mx/rusia-debe-retirar-las-tropas-si-quiere-que-renunciemos-a-la-otan-zelenski/
https://www.abc.com.py/internacionales/2022/03/27/zelenski-rusia-debe-retirar-las-tropas-si-quiere-que-renunciemos-a-la-otan/
https://www.dw.com/es/zelenski-rusia-debe-retirar-las-tropas-si-quiere-que-renunciemos-a-la-otan/a-61275231
https://apnews.com/article/noticias-6541f25602a0dcda2a32ce2b879f7bb6
https://www.forbes.com.mx/ucrania-dice-que-rusia-quiere-dividir-a-la-nacion-y-pide-mas-armas/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-vuelve-pedir-otan-aprovisionamiento-cazas-tanques-20220327033602.html
https://www.washingtonpost.com/national-security/2022/03/27/ukraine-russia-zelensky-biden-nato/
https://www.france24.com/es/europa/20220327-guerra-rusia-ucrania-ataques-depositos-comida-combustible
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/el-corredor-humanitario-de-mariupol-sigue-limitado-a-autos-privados-segun-kiev/10001-4770605
https://apnews.com/article/noticias-347203d5163425e7bb55a33b37c28309
https://apnews.com/article/noticias-bb52e6fdc9c91298d35cbceb4bb608e7
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Ucrania reduce el reclutamiento de soldados por saturación de tropas y falta de armas.- Las Fuerzas 

Armadas de Ucrania no tienen suficientes recursos para formar y armar a los cientos de miles de 

personas que han querido alistarse para combatir al invasor ruso.  [EL PAÍS] 

Las autoridades de Lugansk abren la puerta a un referéndum sobre su incorporación a Rusia.- El líder 

de la autoproclamada República Popular de Lugansk (RPL), Leonid Pasechnik, planteó el domingo 

abiertamente la posibilidad de declarar un plebiscito sobre la incorporación del territorio a Rusia. 

[EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

Ucrania afirma que "ningún país" reconocerá un "referéndum ilegal" en Donbás.- El gobierno 

ucraniano advirtió que "ningún país del mundo" reconocerá el resultado de un referéndum como el 

que pretenden llevar a cabo en la autoproclamada república separatista de Lugansk ya que, según 

Kiev, sería "ilegal". [EFE, DW] 

EE.UU. insiste en que no quiere sacar a Putin del poder tras el desliz de Biden.- Altos cargos de Estados 

Unidos insistieron el domingo en que Washington no busca un cambio de régimen en Rusia e 

intentaron matizar las declaraciones del presidente estadounidense, Joe Biden, quien el sábado 

proclamó que su homólogo ruso, Vladímir Putin, no debe seguir en el poder. [EFE, FORBES, EL PAÍS, LOS 

ANGELES TIMES] 

Blinken aclara que Estados Unidos no busca un cambio de régimen en Rusia.- El secretario de Estado 

de Estados Unidos, Antony Blinken, aclaró durante una visita a Israel que su gobierno "no tiene como 

estrategia un cambio de régimen en Rusia", tras las declaraciones del presidente estadounidense, 

Joe Biden, de que su homólogo ruso, Vladímir Putin, "no puede permanecer en el poder". [EFE] 

El comentario de Biden sobre Putin empuja las relaciones entre Estados Unidos y Rusia más cerca del 

colapso.- La declaración del presidente Biden de que el líder ruso Vladimir Putin "no puede 

permanecer en el poder" amenaza con empujar las relaciones profundamente tensas entre Estados 

Unidos y Rusia más cerca del colapso, dijeron ex funcionarios y analistas, con implicaciones 

potencialmente graves para la capacidad de Washington de ayudar a poner fin a la guerra en 

Ucrania y evitar un conflicto más amplio. [WASHINGTON POST] 

Olaf Scholz dice que OTAN no pretende cambio de régimen en Rusia.- Un cambio de régimen en 

Rusia no es el "objetivo de la OTAN", a pesar de la invasión de Ucrania, dijo el domingo el canciller 

alemán, Olaf Scholz, en televisión. En declaraciones al canal público alemán ARD, el mandatario 

señaló que había podido "hablar extensamente" con Joe Biden y que un eventual cambio de régimen 

en Rusia no era "el objetivo de la OTAN, ni el del presidente estadounidense". [DW] 

Macron se desmarca de Biden y de su calificación de carnicero a Putin.- El presidente de Francia, 

Emmanuel Macron, se desmarcó el domingo de las declaraciones de su homólogo estadounidense, 

Joe Biden, que calificó de "carnicero" al líder ruso, Vladímir Putin, y sostuvo que hay que hacer "todo" 

para evitar una escalada en este conflicto. [EFE] 

Erdogan pide a Putin declarar cese al fuego.- El presidente turco Recep Tayyip Erdogan enfatizó la 

necesidad de un cese al fuego al presidente ruso Vladimir Putin en una llamada telefónica hecha el 

domingo, informó la presidencia turca. [AP] 

NEGOCIACIONES 

Anuncian otro encuentro Rusia-Ucrania.- Delegados de Rusia y Ucrania volverán a reunirse el lunes en 

persona para tratar de poner fin a la guerra, informó un miembro de la delegación ucraniana. [AP, 

EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

https://elpais.com/internacional/2022-03-28/ucrania-reduce-el-reclutamiento-de-soldados-por-la-saturacion-de-tropas-y-la-falta-de-armas.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-autoridades-lugansk-abren-puerta-referendum-incorporacion-rusia-20220327110429.html
https://mundo.sputniknews.com/20220327/el-jefe-de-la-republica-de-lugansk-no-descarta-celebrar-un-referendum-sobre-la-adhesion-a-rusia-1123636957.html
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/ucrania-afirma-que-ningun-pais-reconocera-un-referendum-ilegal-en-donbas/10001-4770624
https://www.dw.com/es/kiev-advierte-que-ning%C3%BAn-pa%C3%ADs-reconocer%C3%A1-un-refer%C3%A9ndum-ilegal-en-donb%C3%A1s/a-61274917
https://www.efe.com/efe/america/portada/ee-uu-insiste-en-que-no-quiere-sacar-a-putin-del-poder-tras-el-desliz-de-biden/20000064-4770836
https://www.forbes.com.mx/eu-asegura-que-no-quiere-sacar-a-putin-del-poder-tras-el-desliz-de-biden/
https://elpais.com/internacional/2022-03-27/la-casa-blanca-intenta-apagar-el-incendio-que-genero-biden-al-decir-que-putin-no-puede-seguir-en-el-poder.html
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-03-27/after-bidens-speech-headline-to-come
https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-03-27/after-bidens-speech-headline-to-come
https://www.efe.com/efe/america/portada/blinken-aclara-que-estados-unidos-no-busca-un-cambio-de-regimen-en-rusia/20000064-4770760
https://www.washingtonpost.com/national-security/2022/03/27/biden-putin-regime-change/
https://www.dw.com/es/olaf-scholz-dice-que-otan-no-pretende-cambio-de-r%C3%A9gimen-en-rusia/a-61275754
https://www.efe.com/efe/espana/mundo/macron-se-desmarca-de-biden-y-su-calificacion-carnicero-a-putin/10001-4770698
https://apnews.com/article/noticias-28276e45f8c68ecd24acfc13237f7d8b
https://apnews.com/article/noticias-28276e45f8c68ecd24acfc13237f7d8b
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-ucrania-confirman-nueva-ronda-negociaciones-presenciales-principios-semana-viene-20220327174304.html
https://t.co/Z4GqQdxlgy
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Más de 3,8 millones de ucranianos han abandonado el país desde el comienzo de la invasión de 

Rusia.- Más de 3,8 millones de ucranianos se han refugiado ya en otros países desde el comienzo de 

la invasión de Rusia el pasado 24 de febrero, según las últimas estimaciones de la agencia de 

Naciones Unidas para los Refugiados, ACNUR. [EUROPA PRESS] 

Naciones Unidas confirma más de 1.100 civiles muertos y casi 1.800 heridos en la invasión de Ucrania.- 

Más de 1.100 civiles ucranianos han muerto y casi 1.800 han resultado heridos como consecuencia 

de la invasión rusa de Ucrania desde el principio de la invasión, según el último balance actualizado 

del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, publicado el domingo. 

[EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

GENERAL 

Zelensky da una entrevista a periodistas rusos. Moscú ordena su anulación.- Fue un momento notable 

en la guerra en Europa: el presidente Volodymyr Zelensky de Ucrania dio una entrevista de Zoom de 

90 minutos de duración el domingo a cuatro periodistas prominentes de Rusia, el país que invadió el 

suyo. Horas después, el Kremlin respondió. Una declaración del gobierno notificó a los medios de 

comunicación rusos "de la necesidad de abstenerse de publicar esta entrevista". [NEW YORK TIMES] 

Grupo de EEUU ayuda con entrega de medicamentos en Ucrania.- Miles de pacientes en Ucrania 

están recibiendo medicamentos vitales para tratar el VIH y la adicción a los opiáceos a través de un 

grupo financiado por Estados Unidos que sigue operando a pesar de la invasión rusa. Los suministros 

se están agotando y hacer entregas es un cálculo complicado con riesgos impredecibles. [AP] 

Ucrania recibe donaciones en criptomonedas ante invasión.- Ucrania, que ha opuesto una tenaz 

defensa frente a la invasión rusa, asegura ser precursora de una nueva fuente de apoyo financiero: 

Personas de todo el mundo le han donado millones de dólares directamente a su esfuerzo de guerra 

mediante criptomonedas como el bitcoin. [AP] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

EE.UU. cree que su déficit en 2022 será 1,3 billones más bajo que el año pasado.- La Oficina de 

Presupuesto de la Casa Blanca estima que el déficit de Estados Unidos en 2022 será 1,3 billones de 

dólares más bajo que el del año anterior, lo que supone el mayor descenso en un solo año en la 

historia del país. [EFE] 

GENERAL 

Los bomberos ganan terreno sobre incendio en Colorado.- Un incendio forestal al sur de Boulder que 

obligó a casi 20.000 personas a dejar esa zona de Colorado se encontraba controlado en un 35% 

para el domingo por la tarde, por lo que la mayoría de las órdenes de evacuación han sido 

levantadas, informaron funcionarios del Departamento de Bomberos de la ciudad. [AP] 

Levantan restricciones tras incendio en Colorado.- Las autoridades el domingo levantaron la mayoría 

de las restricciones aplicadas tras un intenso incendio forestal en Colorado que obligó a unas 20.000 

personas a abandonar sus viviendas. [AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-mas-38-millones-ucranianos-abandonado-pais-comienzo-invasion-rusia-20220327100501.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-naciones-unidas-confirma-mas-1100-civiles-muertos-casi-1800-heridos-invasion-ucrania-20220327145336.html
https://www.france24.com/es/europa/20220327-guerra-rusia-ucrania-ataques-depositos-comida-combustible
https://www.nytimes.com/2022/03/27/world/europe/russia-media-zelensky.html
https://apnews.com/article/noticias-32137f24ded9cc667a7a55227847bd79
https://apnews.com/article/noticias-22cf8ac20b2bae1aa887ec610a07a6f5
https://www.efe.com/efe/america/economia/ee-uu-cree-que-su-deficit-en-2022-sera-1-3-billones-mas-bajo-el-ano-pasado/20000011-4770501
https://apnews.com/article/noticias-609317ff8720754f979b2d08fc033238?utm_source=Twitter&utm_campaign=SocialFlow&utm_medium=AP_Noticias
https://apnews.com/article/noticias-609317ff8720754f979b2d08fc033238
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Trabajadores de supermercados en California irán a huelga.- Miles de trabajadores de 

supermercados del centro y sur de California votaron a favor de convocar una huelga mientras las 

negociaciones contractuales se reanudan esta semana. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

El Salvador suspende derechos constitucionales para controlar el alza de homicidios.- El Congreso de 

El Salvador decretó el domingo un régimen de excepción para tratar frenar un "incremento 

desmedido" de los asesinatos, que ha puesto en jaque la estrategia gubernamental de seguridad con 

76 asesinatos en dos días, récord criminal en la historia reciente del país. [EFE] 

Entra en vigor el régimen de excepción en El Salvador por la escalada de homicidios.- El régimen de 

excepción aprobado por la Asamblea Legislativa de El Salvador la madrugada de el domingo ante 

la escalada de homicidios en el país entró en vigor tras su publicación en el Diario Oficial, informó el 

presidente Nayib Bukele. [EFE, AP, DW] 

El Salvador: Bukele ordena emergencia máxima en cárceles.- El presidente salvadoreño Nayib Bukele 

ordenó el domingo a que se decrete emergencia máxima en todas las cárceles donde cumplen 

condenas los miembros de las pandillas a los que responsabiliza por una reciente ola de violencia. 

[AP] 

NICARAGUA 

Abogado de Nicaragua ante la CIJ renuncia a su cargo por "conciencia moral".- El abogado Paul 

Reichler, quien representó a Nicaragua ante la Corte Internacional de Justicia en varios litigios 

internacionales, renunció al cargo por "conciencia moral", denunciando la manera en que el 

presidente Daniel Ortega dirige al país en su segunda etapa de gobierno. [DW] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Católicos se manifiestan contra el aborto en República Dominicana.- Un centenar de personas se 

manifestaron el sábado en Santo Domingo para mostrar su oposición a cualquier intento de 

despenalizar el aborto, una práctica que hasta hoy está totalmente prohibida en República 

Dominicana. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

El juicio por la vía ordinaria contra la expresidenta Áñez comenzará este lunes.- El ministro de Justicia 

de Bolivia, Iván Lima, anunció que el juicio ordinario contra la expresidenta transitoria Jeanine Áñez 

comenzará el lunes por el caso conocido como "golpe de Estado II" que había sido suspendido en 

febrero. [EFE] 

BRASIL 

Bolsonaro advierte de lucha entre el "bien contra el mal" en elecciones de Brasil.- El presidente 

brasileño, Jair Bolsonaro, definió el domingo la disputa política contra la izquierda en el país como 

una lucha "del bien contra el mal", ante miles de seguidores en un acto con tinte electoral organizado 

por su partido. [FRANCE 24] 

https://apnews.com/article/noticias-807991c2d9bb8cbdbf1cb01b9b39331f
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https://apnews.com/article/noticias-9637dedb92670300bf0b739a4eea3e4c
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https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20220327-bolsonaro-advierte-de-lucha-entre-el-bien-contra-el-mal-en-elecciones-de-brasil
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Califican de absurda censura en Brasil durante festival Lollapalooza.- La diputada Erika Kokay calificó 

de absurda la censura del Tribunal Superior Electoral (TSE) de Brasil, que prohibió supuestos actos de 

propaganda política en el capítulo brasileño del festival de música Lollapalooza. [PRENSA LATINA] 

CHILE 

Los nuevos casos de Covid-19 bajan casi un 40 % en una semana en Chile.- Chile registró el domingo 

6.480 nuevos casos de Covid-19, lo que supone casi un 40 % menos que el mismo día de la semana 

anterior y demuestra que el país está dejando atrás el pico provocado por la variante ómicron. [EFE] 

COLOMBIA 

El médico Rodrigo Lara será la fórmula vicepresidencial de "Fico" Gutiérrez en Colombia.- El médico 

Rodrigo Lara Sánchez, hijo del exministro de Justicia Rodrigo Lara Bonilla, asesinado por 

narcotraficantes, será el compañero de fórmula de Federico Gutiérrez, candidato a la Presidencia 

por la coalición de derecha Equipo por Colombia en las elecciones del próximo 29 de mayo. [EFE] 

Menor muere tras ataque con explosivos en Bogotá.- Un menor de edad falleció luego de ser herido 

de gravedad por un artefacto explosivo que detonó en una estación de policía del sur de Bogotá, 

informaron el domingo fuentes oficiales. [AP, DW] 

ECUADOR 

El presidente de Ecuador pide indagar a los asambleístas que negaron la ley de inversiones.- El 

presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso, pidió a la Fiscalía que investigue a varios legisladores que 

votaron en contra de un proyecto de ley de inversiones que impulsaba el Ejecutivo, y que fue 

archivado por una amplia mayoría en la Asamblea Nacional (Parlamento). [EFE] 

Un sismo de magnitud 6 se registra cerca de Esmeraldas en Ecuador.- Un sismo de magnitud 6 se 

produjo frente a la costa de la ciudad de Esmeraldas, en Ecuador, reportó el Instituto Geofísico de la 

Escuela Politécnica Nacional. [SPUTNIK] 

PERÚ 

Castillo afronta su gran desafío para seguir en la Presidencia de Perú.- El izquierdista Pedro Castillo 

cumple el lunes ocho meses como presidente de Perú, pero, justo en este aniversario, el Congreso, 

de mayoría opositora, decidirá mediante una moción de vacancia (destitución) si lo sigue siendo, 

pues le acusan de una supuesta "incapacidad moral permanente". [EFE] 

URUGUAY 

Ligera ventaja del 'No' sobre el 'Sí' con más del 60 % escrutado en Uruguay.- El 'No' mantiene una 

ligera ventaja sobre el 'Sí' con el 61,46 % de los votos escrutados, según las cifras arrojadas por la web 

de la Corte Electoral a las 21.25 horas (00.25 GMT) del domingo, en el referéndum contra la Ley de 

Urgente Consideración (LUC), proyecto estrella del Ejecutivo uruguayo. [EFE] 

Abren centros de votación para referéndum que cuestiona al Ejecutivo uruguayo.- Unos 2,7 millones 

de ciudadanos están llamados a votar en los 7 060 centros de votación que abrieron sus puertas el 

domingo en Uruguay para decidir si se derogan o no 135 de los 476 artículos de la Ley de Urgente 

Consideración (LUC), proyecto estrella del Ejecutivo de Luis Lacalle Pou (centroderecha). [EFE, AP] 

Avanza sin incidentes referéndum derogatorio en Uruguay.- El  40% de los uruguayos habilitados para 

votar en el referéndum para derogar 135 artículos de la Ley de Urgente Consideración (LUC),  ya 

acudieron a su respectiva mesa electoral, reportó el domingo la Corte Electoral, en una jornada que 

avanza sin incidentes.   [TELESUR] 
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La vicepresidenta de Uruguay niega que el referéndum sea una elección de medio mandato.- La 

vicepresidenta de Uruguay, Beatriz Argimón, negó el domingo que el referéndum contra la Ley de 

Urgente Consideración (LUC), proyecto estrella del Gobierno de Luis Lacalle Pou (centroderecha), 

sea una elección de medio mandato, como se ha considerado en algunos ámbitos. [EFE] 

VENEZUELA 

La pendular migración venezolana en Sudamérica mira ahora hacia EE.UU.- La crisis migratoria que 

genera en América el éxodo de venezolanos, lejos de acabarse, experimenta un movimiento 

pendular en Suramérica por el cambio de Gobiernos, y se agudiza en Estados Unidos debido a la 

ilusión de un posible ablandamiento de las sanciones de la Administración de Joe Biden al régimen 

de Nicolás Maduro. [EFE] 
 

EUROPA 

La guerra remece las metas climáticas y de energía en Europa.- En el corto plazo, cortar los lazos 

energéticos con Rusia pone el objetivo en conseguir fuentes alternativas de combustibles fósiles. Pero 

en el largo plazo, las presiones geopolíticas y de precio avivadas por la guerra en Ucrania podría de 

hecho acelerar la transición europea para abandonar el carbón, el gas y el petróleo. [AP] 

ALEMANIA 

El año electoral alemán abre con triunfo del SPD de Scholz y desplome conservador.- El año electoral 

alemán se abrió con un triunfo rotundo para el Partido Socialdemócrata (SPD) del canciller Olaf 

Scholz, que arrebató a la Unión Cristianodemócrata (CDU) el "Land" del Sarre, fronterizo con Francia 

y bajo dominio conservador desde hacía 22 años. [EFE] 

FRANCIA 

La campaña francesa arranca con Macron favorito y prudencia en sus filas.- La campaña para las 

presidenciales francesas de abril comienza oficialmente este lunes con un ambiente frío debido a la 

guerra en Ucrania, la pandemia y el convencimiento de que Emmanuel Macron logrará un nuevo 

mandato. [EFE] 

Elecciones presidenciales en Francia: domingo de campaña previo a la recta final.- A dos semanas 

de la primera vuelta de las elecciones presidenciales francesas, los principales aspirantes al Elíseo 

entraron el domingo en la recta final de la campaña. El actual presidente y candidato a la reelección, 

Emmanuel Macron, llamó a los votantes a acudir a las urnas. [FRANCE 24] 

MALTA 

Primer ministro de Malta dice haber ganado elecciones.- El primer ministro de Malta se declaró 

victorioso el domingo en las elecciones parlamentarias del país, poco antes de la difusión de los 

resultados oficiales. [AP] 

MOLDAVIA 

Moldavia lucha por poner coto a la propaganda rusa.- El ruso y el rumano son las dos lenguas de 

comunicación en Moldavia, una república ex soviética fronteriza con Ucrania de sólo 2,5 millones de 

habitantes que teme ser el próximo objetivo del expansionismo militar de Rusia y que lucha por poner 

coto a la propaganda del Kremlin. [EFE] 
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REINO UNIDO 

El Príncipe Guillermo ensalza los lazos de la Mancomunidad.- Mientras las naciones caribeñas 

debaten su relación con la corona británica, el príncipe Guillermo de Inglaterra dijo que apoyaría y 

respetaría cualquier decisión que tome el pueblo. [AP] 

VATICANO 

El papa Francisco denunció el “martirio” de Ucrania y reclamó: “¡Basta, que se negocie seriamente 

por la paz!”.- “Ha pasado más de un mes desde el inicio de la invasión de Ucrania, desde el comienzo 

de esta guerra cruel y sin sentido, que como toda guerra representa un fracaso para todos, para 

todos nosotros”, dijo el Pontífice tras el rezo del Ángelus en la plaza San Pedro del Vaticano. [INFOBAE] 
 

ASIA-PACÍFICO 

BIRMANIA 

Myanmar promete “aniquilar” a rivales del régimen militar.- El jefe del gobierno de Myanmar prometió 

el domingo aumentar las acciones contra milicias internas que combaten al gobierno militar y afirmó 

que las fuerzas armadas las “aniquilarán”. [AP] 

CHINA 

Shanghái cerrará en dos partes para pruebas de Covid por aumento de casos.- El corazón financiero 

de China, Shanghái, anunció el domingo que cerraría la ciudad en dos etapas para realizar pruebas 

de detección del Covid-19 durante un período de nueve días, luego de informar otro aumento 

registro de infecciones asintomáticas. [FORBES, REUTERS, FRANCE 24] 

Encuentran la 2da caja negra de avión estrellado en China.- Se encontró la segunda caja negra del 

Boeing 737-800 de China Eastern que se estrelló el lunes, según dijeron el domingo medios estatales 

chinos. Las 132 personas que iban a bordo murieron. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Pyongyang afirma que seguirá desarrollando armas ofensivas.- El líder de Corea del Norte, Kim Jong-

un, afirmó que su país seguirá desarrollando armamento ofensivo, comunicó la agencia surcoreana 

Yonhap citando medios del Norte. [SPUTNIK] 

COREA DEL SUR 

La Inteligencia surcoreana sospecha que Corea del Norte estaría preparando un nuevo ensayo 

nuclear.- La Inteligencia surcoreana detectó que Corea del Norte parece estar efectuando obras en 

un túnel de su sitio de pruebas de Punggye-ri, en lo que podría tratarse de los preparativos de su 

primer ensayo nuclear en más de cuatro años. [EUROPA PRESS] 

FILIPINAS 

Filipinas denuncian maniobras navales chinas.- Buques de la guardia costera china maniobraron 

peligrosamente cerca de buques de la guardia costera filipina en un banco de arena disputado, 

denunció el domingo el gobierno filipino. [AP] 

IRÁN 

Blinken, en Medio Oriente, intenta calmar temores sobre Irán.- El secretario de Estado Antony Blinken 

el domingo trató de calmar los temores tanto de Israel como de los árabes sobre la posibilidad de 

que sea reanudado el acuerdo nuclear con Irán. [AP, DW, FRANCE 24] 
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EE.UU. busca impedir que Irán se haga de una bomba atómica.- Estados Unidos está "determinado" a 

impedir que Irán se haga con una bomba atómica, afirmó el domingo en Jerusalén el secretario de 

Estado estadounidense, Antony Blinken, en el marco de una gira que intenta rebajar las tensiones que 

suscita en Israel y los países árabes un posible acuerdo nuclear con Teherán. [DW] 

Enviado UE llega a Irán entre esperanzas por acuerdo nuclear.- Un destacado diplomático de la Unión 

Europea acudió el domingo a Teherán, según medios estatales iraníes, entre esperanzas de que 

pudiera alcanzarse un acuerdo para restaurar el maltrecho acuerdo nuclear iraní con potencias 

internacionales. [AP] 

ISRAEL 

Cuatro muertos y varios heridos en atentado en el norte de Israel.- Los servicios de socorro de Israel 

informaron el domingo que al menos dos israelíes murieron (un hombre y una mujer, ambos policías) 

y varios resultaron heridos en un ataque armado ocurrido en la ciudad de Hadera, en el norte del 

país. Los presuntos atacantes también fueron abatidos. [DW] 

PAKISTÁN 

El primer ministro de Pakistán califica la moción de censura de conspiración.- El primer ministro de 

Pakistán, Imran Khan, calificó la moción de censura presentada en su contra por la oposición de 

conspiración impulsada por "fuerzas extranjeras" durante un acto el domingo en el que congregó a 

miles de sus seguidores como demostración de fuerza. [EFE] 

TIMOR ORIENTAL 

Habrá segunda vuelta en las elecciones en Timor Oriental.- Habrá una segunda vuelta en las 

elecciones presidenciales de Timor Oriental, luego que el Nobel de la Paz José Ramos-Horta no 

alcanzó el 50% de los votos contra el presidente Francisco “Lu Olo” Guterres. [AP] 

YEMEN 

Coalición liderada por Arabia Saudita ataca Yemen pese a propuesta de tregua.- La coalición militar 

liderada por Arabia Saudita llevó a cabo ataques aéreos en Yemen el domingo , poco después que 

los rebeldes hutíes propusieran una tregua de tres días y ofrecieran un alto al fuego permanente y 

negociaciones de paz bajo la condición de que los sauditas cesen sus bombardeos, pongan fin al 

bloqueo de Yemen y saquen las "fuerzas extranjeras" del territorio. [DW, FRANCE 24] 
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